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O vice-presidente eleito, Geraldo Alckmin, foi 
indicado por Lula como responsável pela equipe 
de transição de governo. De pronto, a Casa Civil 
de Bolsonaro fez a devida nomeação, publicada  
no diário oficial e foram iniciados os trabalhos. 

Geraldo Alckmin é um político de fino trato 
e que transita com certa facilidade entre todos 
os partidos, pela sua postura de respeito.

Lula escolheu, portanto, um fator de 
equilíbrio que aponta para uma transição 
pacífica nesses momentos tensos em que 

ALCKMIN: 
UM ACENO DE PAZ?

EDITORIAL
OPINIÃO

1/2

Edvar Freire Caetano
DIRETOR DE JORNALISMO
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a nação ficou dividida, praticamente meio a 
meio, entre conservadores e petistas.

Bolsonaro, por conta de erros crassos, seus 
e de vários expoentes do seu agrupamento, 
facilitou a vitória do seu adversário, um homem 
que pulou da condição de ex-presidiário para a 
de presidente da República, um fenômeno que 
fora registrado, com enredos muito diferentes, 
pelo imortal Nelson Mandela, na África do Sul.

Entender a escolha de Alckmin, que anos 
atrás detonava a imagem do novo aliado e 
presidente eleito, como um aceno de paz, não 
é nenhum exagero, uma vez que Lula poderia 
escolher um radical do partido para a missão, o 
que, certamente, no mínimo irritaria o governo 
ferido pela entrega o poder.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Geraldo Alckmin é um político de fino trato 
e que transita com certa facilidade entre 

todos os partidos, pela postura de respeito 
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GOVERNO LULA SERÁ BEM
FISCALIZADO E COBRADO! 
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Que ninguém se engane: a “lua de mel” de 
muitos dos setores da Grande Mídia e algumas 
entidades de classe com o presidente eleito 
Lula (PT) tem “prazo de validade”, ou seja, 
começa a expirar em 1º de janeiro de 2023. 
Na presidência da República, o petista vai ser 
muito bem cobrado e fiscalizado, por uma 
militância atuante e determinada, a legião 
dos apoiadores de Bolsonaro. Lula terá que 
responder pelo o que prometeu fazer e já terá 
que fazê-lo em um curto espaço de tempo. 

Para este colunista, com todo respeito, essa 
polêmica em torno do “furo do teto” proposto 

OPINIÃO
1/12

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

GOVERNO LULA SERÁ BEM
FISCALIZADO E COBRADO! 
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pelo futuro governo Lula com o argumento 
de que precisa garantir a continuidade do 
auxílio emergencial de R$ 600 e um aumento 
real de 1,3% sobre o salário mínimo, é apenas 
uma espécie de “cortina de fumaça” para 
“dividir responsabilidades”, desta vez com o 
Congresso Nacional. Bolsonaro, por sua vez, 
já tinha assegurado a continuidade e o salário 
mínimo de 1.400. 

Lula terá sim um Congresso Nacional ainda 
mais “fiscalizador” e, por mais que os partidos 
se aproximem do governo, se a cobrança nas 
ruas persistir, muitos dos parlamentares eleitos 
(e reeleitos) com o discurso bolsonarista vão 
precisar manter a coerência para não ficarem 
prejudicados mais adiante. As manifestações nas 
ruas também sinalizam para um governo que 
terá “marcação dura” e muitas das medidas que 
forem tomadas serão questionadas com altivez.

É evidente que Lula vai buscar a 
“governabilidade”, mas até os setores da “grande 
mídia”, que lhe ajudaram diretamente a voltar ao 
comando do País, a depender do que acontecer 
já no início de sua gestão, a depender das 

2/12CINFORMANDOOPINIÃO
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medidas tomadas pelo novo governo, podem 
rapidamente seguir o caminho inverso e, mesmo 
distantes de Bolsonaro, podem começar a cobrar 
as promessas feitas pelo petista. Muitas que, 
para este colunista, não serão cumpridas até por 
vislumbrar um governo com “pouco PT”...

A indicação do vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) para intermediar a transição 
com o governo Bolsonaro, agradou o 
mercado, é verdade, mas também desagradou 
alguns setores, em especial do Partido dos 
Trabalhadores que imaginavam que teriam 
maior representação a partir de agora. Lula 
sabe que está sendo monitorado e que 
será cobrado desde o princípio e não vai 
“avermelhar” de vez. Resta saber até quando 
seus principais aliados ficarão em silêncio...

VEJA ESSA!
Política é “coisa braba”! Insatisfeito com o 
resultado no 2º turno, quando venceu com uma 
margem bem pequena de votos em Itabaiana, o 
candidato Rogério Carvalho (PT) externou sua 
contrariedade em uma entrevista essa semana. 
Pelo visto, esperava muito mais de Valmir...
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E ESSA!
Nos bastidores não se fala outra coisa: desde 
o resultado na eleição que Rogério parece se 
manter distante de Valmir. É como se quisesse 
encontrar uma justificativa para a “virada” de 
Fábio Mitidieri na grande Aracaju. Apostou 
tudo em Francisquinho, mas esqueceu de 
“combinar com os russos”...

BOMBA!
As informações dão conta que tem procedência 
os boatos de que, se eleito, Rogério Carvalho 
deixaria sob o comando de Valmir de 
Francisquinho e seu grupo não apenas o DETRAN, 
mas também uma Secretaria de Estado. Há 
quem diga que seria Saúde ou Educação, mas na 
realidade era a SEDETEC, de “porteira fechada” e 
já com secretário definido. Deu errado...

EXCLUSIVA!
Não chamem para a mesma mesa o deputado 
estadual Zezinho Guimarães (PL) e o prefeito 
Mário de Muribeca. Em entrevista ao radialista 
George Magalhães (SIM FM), esses dias, 
o clima esquentou. Zezinho não aceitou a 
decisão do prefeito de apoiar a reeleição 
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de Bosco Costa para federal e o condenou 
pelo fato de ter liberado muitos recursos, via 
emendas, para o município. Os ataques não 
foram nada republicanos...

JOGO DUPLO
Pelo menos um prefeito, que se diz aliado 
de Fábio Mitidieri, fez “jogo duplo” apoiando 
Rogério Carvalho, por “debaixo dos panos”, 
mas após o resultado da apuração, apareceu 
“fanático” pelo candidato do PSD. Sergipe tem é 
coisa! O gestor, inclusive, desde o ano passado 
está sob investigação de órgãos federais...

SE LIGA, EDVALDO!
A coluna recebeu informações que diversos 
membros da diretoria da Emurb, todos cargos 
comissionados, “traíram” o prefeito Edvaldo 
Nogueira e não votaram em seus candidatos. 
O comentário é que na Emurb a turma fez 
a “dobradinha” de Lula e Rogério. Isso na 
diretoria administrativa, tesouraria, assessoria 
da presidência, e até nos recursos humanos. 

ALÔ SIMÃO DIAS!
Passaram-se as eleições 2022, agora as 
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especulações são voltadas para o pleito de 
2022. Em Simão Dias, no Centro-sul sergipano já 
existe a possibilidade do empresário Claudionor 
Soares ser um possível pré-candidato na 
sucessão municipal. O empreendedor é dono 
de uma rede de lojas, muito querido pelos 
simãodienses, Claudionor Soares pode ser uma 
opção para o Executivo Municipal.

24 TÔ FORA!
Em entrevista para a JOVEM PAN, Rogério 
Carvalho confirmou que não disputará a eleição 
de 2024 para prefeito de Aracaju. Confirmou 
que só disputará um pleito agora em 2026, para 
o governo e, mais provavelmente, para senador. 

ROGÉRIO NO SENADO
Com duas vagas em disputa para o Senado 
Federal em 2026, este colunista já antecipa: 
dificilmente Rogério arriscará o governo, 
considerando a possibilidade de buscar a 
reeleição. Com duas vagas em jogo, o petista 
deve buscar o “caminho mais fácil”...

FUSÃO DE PARTIDOS
Para quem é “partidário” uma informação: 
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com a tendência de se reduzir o número de 
legendas no País, nos próximos dias se inicia 
uma discussão nacional para uma possível 
fusão entre o PSDB, Cidadania e o MDB; não 
está descartada a participação do Podemos. 

EDVALDO, O CARA?
Depois do resultado positivo de Mitidieri, o 
prefeito de Aracaju rompeu o silêncio e, em 
todas as entrevistas, vem buscando “valorizar 
seu passe”, querendo relacionar a si próprio 
os méritos para a vitória de Fábio. Edvaldo só 
esqueceu-se de ser vitorioso para o governador 
eleito no 1º turno e para Luís Roberto, seu 
candidato a deputado federal. Ou só começou 
a trabalhar no segundo turno?

MACHADO BOM QUADRO
O ex-deputado José Carlos Machado 
caminhou com Fábio Mitidieri no 2º turno 
da eleição, mesmo indo de encontro com a 
direção de seu partido. Machado já liderou a 
bancada federal de Sergipe por alguns anos 
e é um grande quadro da política estadual. 
Com um Congresso mais conservador, 
Machado pode ser muito útil ao governador 

CINFORMANDOOPINIÃO
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eleito sobre tratativas e negociações sobre 
a liberação de recursos em BSB. 

GEORGEO PASSOS
O deputado estadual Georgeo Passos (Cidadania) 
anunciou emendas parlamentares que serão 
destinadas no orçamento de 2023. Os municípios 
de Ribeirópolis, Nossa Senhora Aparecida, São 
Miguel do Aleixo e Moita Bonita são os primeiros a 
serem contemplados com os recursos destinados 
pelo parlamentar. Serão mais de R$ 2 milhões em 
emendas para região agreste.

ALÔ RIBEIRÓPOLIS!
Para Ribeirópolis, Georgeo assegurou recursos 
para investimentos em melhorias no Centro de 
Excelência “Abdias Bezerra” e no Colégio Municipal 
“Josué Passos”, escolas mais antigas da cidade. 
“O recurso será utilizado na reforma da quadra de 
esportes do colégio Joaué Passos e foi um pedido 
do professor José Barreto (Zé da Caenda) diante 
da necessidade e por ser um anseio dos jovens que 
estudam na unidade”, frisou o deputado.

ALÔ APARECIDA!
A primeira emenda anunciada para o município 

CINFORMANDOOPINIÃO
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de Nossa Senhora Aparecida será para 
investimentos no Colégio Estadual “João 
Salônio”. O deputado visitou a escola e comentou 
sobre o recurso. “Fico feliz em colaborar com a 
área da educação de Aparecida. E essa emenda 
foi um pedido da diretora Leidicelma Santana, 
para melhorias na estrutura da escola. Breve 
anunciarei o valor do recurso”, disse Passos.

ALEIXO E MOITA
Para o Aleixo e Moita Bonita, Georgeo destinará 
também emendas parlamentares. “Sou grato 
pela votação expressiva que tive em São Miguel 
do Aleixo e esses recursos serão investidos na 
área da saúde e outras áreas da administração. 
Com os recursos destinados para esse ano, 
a prefeitura do Aleixo construiu a nova sede 
do Poder Executivo e fez investimentos em 
diversas áreas”, frisou Passos.

EMENDAS EM 22
Georgeo tem dado atenção especial aos 
municípios do agreste, mas vem atendendo 
todas as regiões com a destinação de 
recursos. Em 2022, o deputado destinou 
emendas para: Aracaju, Itabaiana, Carira, 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Moita Bonita, Rosário do Catete, Nossa 
Senhora das Glória, Siriri, Aquidabã, 
Itabaianinha, Frei Paulo, São Cristóvão, 
Nossa Senhora das Dores, Umbaúba, 
Boquim, Lagarto, Arauá, Santa Rosa de 
Lima, Poço Verde e Propriá

ALÔ SÃO DOMINGOS!
Quem também é pura festa é o prefeito Binho 
(PT), de São Domingos, que conseguiu uma 
votação expressiva para o candidato Fábio 
Mitidieri vencer o governo contra Rogério 
Carvalho. Só no 2º turno o candidato do PSD 
teve 1.070 votos a mais que o candidato do 
Partido dos Trabalhadores. 

FALA BINHO!
Em comparação ao 1° turno, o agrupamento 
do prefeito Binho saltou de 2.401 para 3.391 
votos confiados a Fábio Mitidieri, totalizando 
um adicional de 990 votos. “Precisamos 
quebrar estigmas. Esse processo educativo 
no âmbito político precisa ser mais trabalhado 
socialmente, pois o público precisa entender 
que votamos em pessoas e não em siglas, 
números e afins”, pontuou o prefeito. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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BEM AVALIADO
Isso mostra uma ascensão de Binho e uma 
crescente popularidade do seu nome. De acordo 
com ele, isso é reflexo do trabalho sério que a 
gestão vem desenvolvendo e da sua dedicação 
à política. “Nossa vitória veio para renovar a 
autoestima do agrupamento dos GATOS, bem 
como reafirmar o nosso compromisso e a total 
dedicação ao nosso povo”, finalizou.

ALÔ MONTE ALEGRE!
Numa realização da Prefeitura Municipal de 
Monte Alegre, através da Secretaria Municipal de 
Cultura, Esporte e Turismo, no próximo dia 25 será 
realizado um grande show em comemoração aos 
69 de emancipação política da cidade. Após dois 
anos sofrendo com a pandemia, o povo de Monte 
de Alegre merece celebrar esta data especial. 
Estão confirmadas como atrações Mano Walter, 
Limão Com Mel, Kitto Barreto, Zé Luiz Vaqueiro e 
Mateus Banana Nativa. 

PASTOR ALEMÃO
O Clube Brasileiro do Pastor Alemão 
(CBPA), que reúne criadores, expositores, 
amantes do adestramento e aficionados 

CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022    21

12/12CINFORMANDOOPINIÃO

pelas qualidades da raça em todo território 
nacional, vai promover o Campeonato Norte 
Nordeste 2022 em Aracaju, no próximo dia 
12, a partir das 9 horas, no Parque Augusto 
Franco (Sementeira). O valor da inscrição 
é de R$ 80, com presenças confirmadas 
de Mandy Menzel (Juíza de Exposição) e 
Marcelo Aspis (Juiz de Seleção). Maiores 
informações no site clicando aqui

O CLUBE!
O CBPA conta com mais de mil associados 
e mais de 60 representações filiadas, entre 
núcleos, comissões de criadores e sociedades, 
distribuídos por todo o território nacional, 
os quais têm como finalidade principal a 
atuação direta junto à comunidade pastoreira, 
promovendo atividades de treinamento, 
reuniões visando a divulgação, exposições de 
criação, provas de adestramento, verificações 
de ninhadas e congraçamento.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Uma semana após a eleição que consagrou 
o deputado federal Fábio Mitidieri (PSD) 
governador de Sergipe pelos próximos quatro 
anos, a reportagem do CINFORM ON LINE 
fez uma avaliação sobre os números do 
pleito, em geral, do primeiro e do segundo 
turno, e verificou que uma “virada” nos quatro 
municípios da Grande Aracaju garantiu a 
eleição do candidato do PSD.  Os 82.532 
votos de vantagem apenas nessa região para 
Fábio foram decisivos para decidir o pleito 

FÁBIO “DESPONTOU” E 
ROGÉRIO “ESTAGNOU” 

NA CAPITAL

AVALIAÇÃO

Por Habacuque Villacorte | Da Equipe CinformOnline

1/6

 lCandidato pelo PSD subiu de 29% 
dos votos válidos para 60%; petista 

repetiu os 39% nos dois turnos
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que foi bastante disputado 
entre os dois. Em Aracaju, 
por exemplo, no primeiro 
turno, Fábio Mitidieri 
obteve 45.437 votos, o 
equivalente a 25,09% dos 
votos válidos; por sua vez, 
Rogério Carvalho (PT) 
72.040 votos, o equivalente 
a 39,79% dos votos válidos; 
no turno decisivo, a situação 
se inverteu completamente: 
Fábio teve 187.048 votos 
(60,76% dos votos válidos) 
e Rogério teve 120.790 
votos (39,24% dos votos 
válidos), ou seja, enquanto 
o candidato do PSD subiu 
de 29% para 60%, entre 
um turno e outro, o petista 
se manteve com 39%, 
aproximadamente. 

Além de uma série de fatores que 
contribuíram para a vitória de Mitidieri, 
numericamente falando, fica visível que houve 

Fábio Mitidieri

Rogério Carvalho

FOTOS DIVULGAÇÃO
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uma transferência maior para Fábio dos votos 
do eleitorado do ex-prefeito de Itabaiana, 
Valmir de Francisquinho (PL). Ele que foi muito 
bem votado no 1º turno, mas teve seus votos 
anulados; só de votos nulos em Aracaju foram 
154.413 votos e 29.409 votos, respectivamente, 
nos dois turnos. Essa redução assustadora 
dá uma sinalização para onde migraram a 
maioria dos eleitores de Valmir. 

NOSSA SENHORA DO SOCORRO
Já no município de Nossa Senhora do 

Socorro foi registrada outra grande “virada” 
de Mitidieri sobre Rogério: no primeiro turno, 
Fábio obteve 11.380 votos, o equivalente a 

CANDIDATOS PARTIDO VOTOS %

PSD

PT

PSD

PT

FÁBIO MITIDIERI (2º TURNO)

FÁBIO MITIDIERI (1º TURNO)

ROGÉRIO CARVALHO (1º TURNO)

ROGÉRIO CARVALHO (2º TURNO)

45.437

72.040

187.048

120.790

25,09%

39,79%

60,76%

39,24%

ARACAJU

| ELEIÇÕES 2022POLÍTICA
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26,58% dos votos válidos; por sua vez, Rogério 
Carvalho (PT) 20.275 votos, o equivalente a 
47,56% dos votos válidos; no turno decisivo, 
a situação se inverteu completamente: Fábio 
teve 47.502 votos (57,58% dos votos válidos) e 
Rogério teve 35.002 votos (42,42% dos votos 
válidos). Virada com o apoio do prefeito Padre 
Inaldo (PP) e o deputado estadual reeleito 
Samuel Carvalho (Cidadania), dentre outros.

SÃO CRISTÓVÃO
Em São Cristóvão, mesmo com o prefeito 

Marcos Santana (MDB) trabalhando para 
a eleição de Rogério Carvalho junto com o 
deputado estadual eleito Paulo Júnior (PV), 

CANDIDATOS PARTIDO VOTOS %

PSD

PT

PSD

PT

FÁBIO MITIDIERI (2º TURNO)

FÁBIO MITIDIERI (1º TURNO)

ROGÉRIO CARVALHO (1º TURNO)

ROGÉRIO CARVALHO (2º TURNO)

11.380

20.275

47.502

35.002

26,58%

47,56%

57,58%

42,42%

NOSSA SENHORA DO SOCORRO

| ELEIÇÕES 2022POLÍTICA
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Fábio Mitidieri também conseguiu reverter o 
quadro desfavorável do primeiro turno, quando 
teve 6.618 votos (26,18% dos votos válidos) 
contra 13.189 votos (52,18% dos votos válidos) 
do petista; no turno decisivo, a situação se 
inverteu completamente: Fábio teve 22.457 
votos (52,43% dos votos válidos) e Rogério 
teve 20.379 votos (47,57% dos votos válidos). 

BARRA DOS COQUEIROS
Mesma tendência ocorreu na Barra dos 

Coqueiros, onde o prefeito Alberto Macedo 
trabalhou para a eleição de Rogério Carvalho, 
que recebeu mais uma “virada” de Mitidieri; 
no primeiro turno o candidato do PSD obteve 

CANDIDATOS PARTIDO VOTOS %

PSD

PT

PSD

PT

FÁBIO MITIDIERI (2º TURNO)

FÁBIO MITIDIERI (1º TURNO)

ROGÉRIO CARVALHO (1º TURNO)

ROGÉRIO CARVALHO (2º TURNO)

6.618

13.189

22.457

20.379

26,58% 26,18%

47,56% 52,18%

57,58% 52,43%

42,42% 47,57%

SÃO CRISTÓVÃO
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2.884 votos contra 5.388 do petista, 27,05% e 
50,53% dos votos válidos. No turno decisivo, 
a situação se inverteu completamente: Fábio 
teve 9.557 votos (54,87% dos votos válidos) 
e Rogério teve 7.861 votos (45,13% dos votos 
válidos), com o apoio do deputado estadual 
reeleito Adaílton Martins, do ex-prefeito Gilson 
dos Anjos e outras lideranças. Fábio Mitidieri 

CANDIDATOS PARTIDO VOTOS %

PSD

PT

PSD

PT

FÁBIO MITIDIERI (2º TURNO)

FÁBIO MITIDIERI (1º TURNO)

ROGÉRIO CARVALHO (1º TURNO)

ROGÉRIO CARVALHO (2º TURNO)

2.884

5.388

9.557

7.861

27,05%

50,53%

54,87%

45,13%

BARRA DOS COQUEIROS
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Tinha eu 9 anos, em 1969, foi o ano de 
muitas descobertas, meu pai Irineu Fontes 
me carregava para todos os lados e tive a 
oportunidade de ver in loco a inauguração do 
Batistão, entre outros eventos importantes 
tanto no esporte como na cultura local. 

Um dia ele chegou e disse: - Susete arrume 
as crianças que vamos todos assistir ao 
festival de música. Meu pai adorava música. 
Era um bom cantor e participava na juventude 
de alguns programas de rádio, ele chegou a 
me levar no Roteiro das onze na rádio Cultura 
apresentado por um jovem, Gilvan Fontes. 
Todos prontos, entramos na Rural e era uma 
festa, o carro era enorme e íamos eu minhas 

TOM DO BRASIL

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/9
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irmãs brincando que nem víamos o roteiro 
da nossa viajem. De repente o carro parou e 
meu pai disse: Vamos crianças! Hoje vamos 
assistir ao Festival Estudantil da Canção aqui 
no ginásio Charles Moiritz.

As meninas se chatearam pela demora e 
minha mãe resolveu ir para a casa da minha 
avó América, que ficava uma esquina depois 
do ginásio na rua de Itabaiana com Senador 
Rollemberg. Ficamos eu e meu pai e não perdi 
nada, entre os participantes Marcos Antônio, 
o conjunto The Tops e um menino tocado 
guitarra e cantado Antônio Robson o Tonho 
Baixinho que ganhou o dito festival.

2/9| CULTURAGERAL
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Tonho Baixinho escutei muito esse nome, 
no Conservatório de Música, na Escola do 
professor Heribaldo Prata do Henrique 
Souza, ele cantava em bandas de baile 
como Nômades, The Top Caps, The Top’s e 
Viking algumas vezes assisti nas matines 
da Atlética. Mais foi em 1980 que tive o 
primeiro contato com ele, tínhamos acabado 
de ganhar o Festival do Salesiano junto com 
o Alexi Pinheiro e fomos convidados pelo 
Jorge Lins de participar do projeto de música 
realizado pelo colégio Visão e lá conhecemos 
o Alcides Melo, Airton Cardoso, Irmão e 
Tonho Baixinho, conversamos um pouco e 
o Alcides nos convidou para participar da 
coopermúsica uma tentativa de organizar os 
músicos da nossa terra.

Na cooperativas fomos eu, Alexi, Lula 
Ribeiro, Mingo Santana, Mary e Marlene 
Barreto lá éramos considerados os novos 
e fazíamos de tudo, desde a produção dos 
shows, panfletagens e tocar no eventos, 
enquanto as estrelas davam entrevistas 
e puxavam seus nomes nos cartazes de 
divulgação. Foi em um desses shows que 

| CULTURAGERAL 3/9
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ouvi pela primeira vez a dupla Irmão e Tonho 
Baixinho. Tonho era o suingue e a harmonia 
e o Irmão a poesia se completavam uma 
música diferente mais muito envolvente. 
Sempre tive mais aproximação com o 
Irmão, e nesse período aprendi muito 
sobre organização e planejamento além da 
produção com ele e com o Alcides Melo.

No final dos anos 70 e início dos anos 80 
assisti a um show de Gilberto Gil e que teve 
participação do Irmão, Tonho Baixinho e 
Nego Beto outro grande artista do morro da 
caixa d’agua, hoje Centro de Criatividade, 

4/9| CULTURAGERAL
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aquela área sempre foi um celeiro de talentos 
criativos e de muita qualidade. E, nos anos 80 
três grandes shows marcaram a trajetória da 
dupla, “Exposição de Motivos, Movimento do 
Tempo, e Dialogando”. Logo depois a dupla se 
transferiu para o Rio de Janeiro.

Existia uma conversa nas rodas musicais 
sergipanas que a música Sarara Miolo do 
Gilberto Gil, era uma cópia de uma das músicas 
do Tonho Baixinho e do Nego Beto isso persistiu 
por muito tempo, alguns acreditavam e outros 
duvidavam, uma vez perguntei ao Irmão se 
aquela conversa era verdadeira, aí o irmão me 
disse naquele jeito malemolente o seguinte: - 
Gil é um gênio e como todo gênio ele observa, 
absorve e transforma dentro da sua criação. Na 
verdade a música tinha esse tema do sarara e 
foi tocada em um encontro do Gil com eles, E ai 
vem a ideia de trabalhar esse mesmo tema e a 
música vira sucesso nacional.

 Anos depois em show do Gil no Circo 
Voador, ele chama ao palco o Irmão e Tonho 
Baixinho e conta essa história e dá o credito 
da ideia e do tema ao trio.

| CULTURAGERAL 5/9
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No Rio de Janeiro as dificuldades foram 
enormes a dupla ainda conseguiu se 
apresentar em alguns lugares como no Festival 
Conclave do Sol um show contra a energia 
nuclear e que teve ainda a participação de 
outro sergipano Alcides Melo e de nomes da 
música brasileira como:  Erasmo Carlos, Elza 
Soares, Geraldo Azevedo, Wagner Tiso, Ângela 
Roro, Zizi Possi, Lecy Brandão, Lenine, Tadeu 
Mathias, João Bosco entre outros, o evento 
aconteceu no Aterro do Flamengo em maio de 
1981, Feira de Sergipe e do Festival de Inverno 
de Ouro Preto. Com as dificuldades financeiras 
em certo momento cada foi um buscar um 
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caminho de sobrevivência, Irmão foi morar em 
Niterói e depois voltou para Aracaju. 

O Tonho Baixinho ficou no Rio, a facilidade 
de trabalho do Tonho era bem maior, pois 
como ele tinha passando em bandas de baile, 
sendo cronner de todo tipo de música e 
ainda ser um excelente músico e compositor, 
sua adaptação foi mais rápida. Tocava em 
Barzinho, reencontrou o músico e bancário 
Sérgio Botto. Conheceu muita gente como 
o músico Paulo Moura que o convidou para 
vários trabalhos como trabalhar a trilha sonora 
do filme o Bom Burguês de Oswaldo Caldeira, 
Especial na TV Educativa do Rio com Jane 
Duboc dirigido por Fernando Lôbo, abertura 
de dois shows de Gilberto Gil no circo voador, 
juntos com Leci Brandão e Jamelão. 

Foi no Rio de Janeiro que o Tonho Baixinho 
lança seu primeiro trabalho em disco um 
disco Mix, “Terras do Brasil”, em parceria 
com Lauri de Oliveira e de lá pra cá são 
mais de 10 cd’s gravados em vários estilos, 
do forro a música africana pois Tonho é 
um artista versátil e muito criativo. Tonho 
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trabalhou 
como ator 
no grupo 
raízes, 
fazendo 
teatro 
infantil 
no Norte, 
Nordeste 
do Brasil, 
participou 
no especial 
da globo 
Tereza 
Batista 
Cansada 
de Guerra 
de Jorge 
Amado, 
produziu peça infantil “Na Clareira Da Mata” 
de Sérgio Botto e Lauri de Oliveira.

Desde a sua volta para Sergipe o Antônio 
Robson o nosso Tonho Baixinho não parou 
de trabalhar um só minuto criou, produziu, 
compôs e se apresentou com vários projetos 

8/9| CULTURAGERAL



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022    40  

como: “Banda de Pífano de Aracaju”, “Os Feras 
do Frevo”, Banda “Rasgadinho”, “O Trio Ave 
Rara”, Forro De Tonho Baixinho, Tonho Baixinho 
Sertão Nordestino, Tom Canta Irmão, Trio Ave 
Rara Tonho Baixinho. Tom Robson e Banda. 

Festival de Ritmos Rasgadinho 2018, com 
a Orquestra de Frevo Rasgado, Feira De 
Sergipe Com O Trio Ave Rara, Trinta Anos de 
“Irmão e Tonho Baixinho”, com à orquestra 
sinfônica de Sergipe. Recentemente lançou 
“Tom Top Hits”, um CD eletrônico. Tive 
oportunidade de produzir dois trabalhos que 
o Tonho participou CD Aracaju canta Aracaju 
e o CD Internacional de Lambadas “Sabor 
Lambada II” nos anos 90.

Tom Robson, Antônio Robson ou Tonho 
Baixinho é um ícone da música de Sergipe, 
cantor, compositor, músico, ator, produtor e 
agitador cultural ele faz da sua vida, música 
e arte, e doa para todos nós seu talento. Uma 
Ave Rara da nossa música.

| CULTURAGERAL 9/9

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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Queridos e queridas, o rádio é o meio de 
comunicação de massas com maior alcance 
de audiência no mundo, sendo um dos 
principais modos de acesso à informação, 
ainda hoje. Além disso, tem custo baixíssimo 
(se comparado a outras mídias de 
comunicação) tanto para ouvintes, quanto 
para os produtores, sendo, inclusive, veículo 
para a liberdade de expressão. 

A tecnologia de transmissão do som por 
ondas de rádio foi inventada em 1896 pelo 

A VOZ INVISÍVEL 

GERAL 1/7
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italiano Guglielmo Marconi, mas muitos 
atribuem a descoberta ao austríaco Nikola 
Tesla devido aos equipamentos patenteados 
por ele algum tempo depois. 

Pois sim, 
a primeira 
transmissão de 
rádio nos moldes 
que conhecemos 
hoje – com voz 
humana, uma voz 
invisível – foi feita 
no ano de 1906 em 
Massachusetts, 
nos Estados Unidos, quando um concerto 
de natal foi transmitido para a tripulação e 
passageiros de um navio.

 D
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Nikola 
Tesla
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Radio sendo usado na guerra / Créditos: Divulgação
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O interesse tornou-se crescente após a 
Primeira Grande Guerra – 1917. Governos 
passaram a monitorar as transmissões 
que ocorriam, na maioria das situações, 
de maneira clandestina e, lentamente, o 
próprio estado passou a servir-se do rádio, 
e possibilitou a abertura de mais emissoras, 
chegando a 550 em 1922. 
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O objetivo inicial do rádio era substituir o 
telégrafo com uma tecnologia melhor e mais 
rápida, mas foi muito além disso. Em 15 anos 
desde sua invenção, o rádio já tinha sido 
adotado pela maioria das frotas marítimas do 
mundo. Em 1920, começaram as primeiras 
transmissões de rádio para entretenimento.

Nos EUA, até 1921 havia apenas quatro 
emissoras de rádio. Ao final de 1922, já 
eram 382 emissoras. Por isso, dos anos 
1920 aos anos 1950 (quando ocorreu a 
popularização da televisão) reinou a era do 
rádio, na qual esse meio de comunicação 
era o mais usado no mundo.  
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No Brasil, até 1919, apenas militares 
podiam realizar transmissões de rádio. 
Em 1922, a primeira transmissão ocorreu 
durante a Exposição do Centenário da 
Independência, quando empresários norte-
americanos instalaram uma estação no 
Corcovado, onde foram importados 80 
receptores de rádio. Na ocasião, os ouvintes 
acompanharam a ópera “O Guarani”, de 
Carlos Gomes e o pronunciamento do então 
presidente Epitácio Pessoa.

Somente na década de 1930 o rádio 
popularizou-se. Já não se escutava apenas 
música clássica. Havia também outros tipos 
de entretenimento para o ouvinte, como as 
radionovelas que foram o embrião das novelas 
da TV como conhecemos hoje em dia. O Rio 
de Janeiro desta época, até então, capital da 
República, era cheio de glamour, efervescência 
cultural e centro da política brasileira. 

Segundo José Augusto Silva Prudente, a 
história do rádio em Sergipe se inicia com a 
antiga Rádio Difusora de Sergipe PRJ-6, que 
funcionava num anexo do Palácio Serigy, à 
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rua José do Prado Franco. Uma estação de 
propriedade do Estado de Sergipe. 

Edição de Jorge Luiz da Silva e 
imagens do acervo de Luiz Ramalho.

Ainda de acordo com Prudente, antes 
mesmo da Rádio Difusora, houve uma rádio 
experimental, que funcionou nos fundos do 
Palácio Olímpio Campos, sob o comando 
de Marques Guimarães, também conhecido 
como “Pulga Prenha”, que por diversos 
governos assumia as funções de secretário 
de imprensa e chefe de cerimonial. Essa 
rádio experimental funcionou sob o nome de 
Aperipê, que mais tarde viria a substituir o 
nome de Rádio Difusora.
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Apesar de todo avanço 
tecnológico – TV, internet, 
redes sociais e etc., 
atualmente, a voz invisível 
do rádio continua a exercer 
influência em nossa sociedade. 
Seja no caminho do trabalho, 
em nossas casas, escritórios 
e espaços abertos, em 
momentos de paz, de conflitos 
e emergências, o rádio 
continua a ser uma fonte 
essencial de informação e 
conhecimento, abrangendo 
diferentes gerações e culturas, 
inspirando-nos com a riqueza 
da diversidade humana e 
conectando-nos com o mundo.

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre 
em história pela Universidade Federal de Sergipe. 
Membro da Academia Maruinense de Letras e Artes 
(AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, 
Cultura e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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As eleições do último dia 30, até onde há 
evidências concretas, transcorreram na mais 
absoluta normalidade. A apuração revelou um 
resultado bastante apertado, é verdade, mas, 
independentemente das inclinações pessoais 
de cada eleitor, Luís Inácio Lula da Silva foi 
eleito presidente, com mandato a iniciar em 01 
de janeiro de 2023. O resultado foi reconhecido 
até mesmo por aliados de longa data do 
atual mandatário, inclusive alguns bastante 
aguerridos, como certa deputada que, depois 
de tropeçar e cair, andou apontando sua arma 
para um opositor em via pública. 

Parece curioso, portanto, o que se viu, nos 
últimos dias, por parte dos apoiadores do 

VIDA DE GADO

1/6GERAL

MARCOS BALIEIRO 
PROFESSOR DA UFS
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atual incumbente. Como sabe qualquer um 
que não tenha passado os últimos tempos 
completamente isolado, tivemos bloqueios 
em diversas estradas, que, em alguns 
casos, chegaram a impedir a chegada de 
mantimentos a mercados, o que colaborou, 
em parte, para o aumento da inflação, além 
de gerar dificuldades de abastecimento. 

Até mesmo órgãos que seriam 
destinados a transplantes, em um ou 
outro caso, precisaram ser descartados, 
porque não chegaram a tempo aos locais 
onde poderiam ter colaborado para a 
sobrevivência e/ou a qualidade de vida de 
gente que realmente precisava deles. Essas 
coisas ocorreram em um país em que o 
preço dos alimentos já está pela hora da 
morte, e as “filas” para transplantes não são 
nada desprezíveis, como todos sabem. 

Em um momento posterior, os 
“manifestantes” passaram não apenas a 
bloquear estradas, mas, também, a realizar 
“protestos” em frente a quartéis, nos quais 
convocavam as forças armadas a realizar 

2/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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intervenção para manter a extrema direita 
(não que a chamem assim) no poder. Ironia 
particularmente bizarra: manifestantes 
pedindo a instauração de um regime em que, 
ao que me consta, eles (ora, ninguém) não 
poderiam mais se manifestar. 

A postura daquele que vem esquentando 
a cadeira do Palácio do Planalto, também, 
não ajudou. Ele demorou coisa de dois dias 
para vir a público comentar o pleito. Quando 
finalmente o fez, em um pronunciamento de 
2 minutos e 3 segundos (!!!), não reconheceu 
explicitamente o resultado, não parabenizou 
o vencedor, tratou as manifestações como 
resultado de indignação popular, apesar 
de não ter explicado com que as massas 
deveriam estar tão indignadas. 

Para alguns intérpretes da política 
brasileira, tratou-se de um dog whistle, uma 
fala que teria um significado mais explícito 
enquanto quereria dizer coisa diferente para 
certo grupo particular. Não à toa, grupos 
bolsonaristas no WhatsApp passaram a 
fervilhar com mensagens segundo as quais 

3/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022     51

o presidente apoiaria as manifestações. De 
fato, alguns jornalistas consideraram que o 
presidente teria apoiado a articulação dos 
“movimentos”, até mesmo vendo indício 
dessa possibilidade em um fato bastante 
atípico: a PRF, tão rigorosa ao fiscalizar 
transportes públicos na região Nordeste no 
dia da eleição (gerando, no mínimo, atrasos 
de horas para muitos eleitores), demorou 
para tomar quaisquer providências contra 
os “manifestantes” que tomaram estradas 
posteriormente. 

O pronunciamento seguinte do presidente 
também gerou rebuliço: foi uma fala que 
condenou fechamentos de estradas, porque 
prejudicariam o direito de ir e vir, mas que 
elogiou manifestações pacíficas, que seriam 
parte do jogo democrático (mais um dog 
whistle?). 

Mais uma vez, grupos de WhatsApp 
ficaram em polvorosa, com alguns 
participantes afirmando que o mandatário 
ainda estaria “com eles” (que apenas 
fizessem seus “protestos” de modo a não 
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fechar estradas) e outros, que agora não se 
tratava mais de apoiar Bolsonaro, mas de 
fazer valer, na marra, o “poder do povo”. 

Não tenho qualquer pretensão de conversar 
com os “manifestantes” que tomaram estradas 
e foram para a frente dos quartéis nos últimos 
dias. Estou convencido de que, com eles, não 
se trata de argumentar. Ora, alguns deles são 
gente que acredita em fake news segundo 
as quais o presidente poderia decretar 
intervenção depois de 72 horas de protestos. 

Alguns deles são gente que interpreta de 
maneira criativa, e inegavelmente tendenciosa, 
o Artigo 142 de nossa Constituição. Alguns 
deles, com formação universitária, acreditam 
em “cálculos” de porcentagem inaceitáveis 
para qualquer um que tenha concluído o 
ensino fundamental. 

Alguns deles reafirmam asneiras 
gigantescas acerca de vacinas, de urnas 
eletrônicas ou do que quer que seja. 
Tudo isso, vale dizer, não porque não são 
racionais... Mas porque o grupo em que 
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“se encontraram” lhes traz sensação de 
pertença, se tornou lugar quentinho e 
confortável, já não conseguem sair. A coisa 
chega a tal ponto que há “patriota” que se 
pendure em caminhão (em movimento) para 
tentar provar sua lealdade ao grupo.

Faço, no fim das contas, um apelo àqueles 
que, mesmo talvez não estando satisfeitos 
com o resultado das eleições, não são o tipo de 
gente que venho descrevendo. 

Este país precisa, desesperadamente, de 
pacificação. Um primeiro passo foi dado 
com a troca de um presidente que falava 
em minorias “se curvando” a maiorias, e em 
“metralhar” os discordantes, por outro que 
fala em união, em auxílio dos necessitados, 
em valorização da cultura, em aceitação do 
diferente. Que tipo de pessoa preferiria o 
primeiro tipo de discurso ao segundo? 

6/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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BARRA E A 
VACINAÇÃO 

As ações de imunização de crianças 
menores de 5 anos contra a poliomelite 
tiveram um excelente resultado no município 
sergipano de Barra dos Coqueiros, localizado 
na chamada Grade Aracaju. Por conta disso, 
uma boa notícia foi dada pela Secretaria 
Municipal de Saúde: o município imunizou 
97,16% do público-alvo e ultrapassou a meta 
de vacinação de 95% estabelecida pelo 
Ministério da Saúde.

A Campanha Nacional de Vacinação contra 
Poliomelite foi iniciada no dia 8 de agosto e 
encerrada no dia 31 de outubro. Na Barra dos 
Coqueiros, a vacinação ocorreu nas unidades de 
saúde e nas escolas, além de ter sido reforçada 

TONIALCÂNTARA

1/3
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por meio de ações específicas aos finais de 
semana. As ações resultaram na imunização 
de 1.914 crianças, o que corresponde ao 
cumprimento de 97,16%, da meta, que era 
imunizar 1970 meninos e meninas.

O fato do município ter ultrapassado a meta 
de vacinação é motivo de comemoração, 
pois a vacina é a única maneira de proteger 
as crianças e evitar que a doença seja 
reintroduzida no Brasil. Para aqueles pais ou 
responsáveis que ainda não vacinaram as 
crianças, a recomendação é que fique alerta 
para que se dirijam até as unidades de saúde 
e atualizem as cadernetas de vacinação. Não 
só a vacina contra a poliomelite, mas todas as 
outras vacinas devem estar em dia para evitar 
que outras doenças apareçam.

A vacina que protege as crianças contra 
a poliomelite continuará disponível para a 
população durante todo o ano. No entanto, 
pais e responsáveis devem manter a 
caderneta vacinal da criança em dia para 
evitar que o vírus volte a circular no país. 
O Brasil é referência em vacinação e a 
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doença foi erradicada no Brasil em 1994, 
mas se a cobertura de vacina não atingir 
índices altos, há riscos de a doença ser 
reintroduzida no Brasil.

A poliomielite, ou paralisia infantil, como é 
conhecida, é uma doença contagiosa aguda 
causada por vírus que pode infectar crianças 
e adultos. Em casos graves, a doença pode 
acarretar paralisia nos membros inferiores 
e a vacinação é a única forma de prevenção. 
Sem dúvida, mais um alerta importante para 
que pais e mães fiquem atentos e tenham o 
cuidado necessário para tomar essa atitude 
que pode salvar a vida ou evitar danos maiores 
à saúde de muitas crianças.
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uO plenário da Câmara Municipal de Riachuelo 
amanheceu com pequenos parlamentares 
atuando pelo futuro do Município. 

uNo decorrer do mês de outubro, o Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de Vínculos 
(SCFV) trabalhou com os assistidos o tema: 
“Garantia de Direitos e as funções dos 
vereadores e prefeito do Município”. 

uSabendo desta importância, o SCFV realizou 
uma eleição em praça pública, no dia 21 de 
outubro, e elegeram nove vereadores e um 
prefeito, todos eles integrantes do SCFV.

uA posse aconteceu na manhã de quinta-feira 
durante a 134º Sessão Ordinária, e contou com 
a presença dos vereadores da Casa, servidores 
da Secretaria Municipal de Assistência Social, 
prefeito, primeira-dama e sociedade civil. 

uA pequena Raylaine Vitória, eleita com 48 
votos, apresentou como uma de suas principais 
propostas, a criação da Guarda Municipal e a 
melhora da merenda escolar. 

NOTAS CURTAS
1/6
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uEla foi empossada pelo vereador Rosemberg 
Hipólito (PT), que a parabenizou pela vitória e 
entregou em mãos a faixa e o diploma.

uOs demais eleitos nesse pleito, foram: 
Alice Gabriela, eleita com 41 votos, foi 
empossada pelo vereador Marcondes Hipólito 
(PDT); Flávia Kevilly, eleita com 59 votos, 
foi empossada pelo vereador Givanildo 
Cavalcante (PT); Jackson Gabriel, eleito com 
82 votos, foi empossado pelo vereador Urbano 
Moreira (MDB); Daniel Bonifácio, eleito com 
132 votos, foi empossado pelo vereador 
Marcel Cajueiro (MDB).

uE mais: Hisnayd Kauan, eleito com 108 votos, 
foi empossado pelo vereador Heldon Daniel (PT); 
Nicolas Jones, eleito com 205 votos, e Luan 
Gabriel, eleito com 53 votos, foram empossados 
pelo presidente da Casa, Clécio Carlos (MDB); 
E Miguel Fernandes que foi empossado pelo 
prefeito Petinho de João Grande (MDB).

uLuiz Gustavo, o “Guga do Povo”, como gosta 
de ser chamado, eleito com 177 votos, usou 
a tribuna para apresentar as suas propostas 
para o Município. 

2/6NOTAS CURTAS
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u“Na educação, proponho um projeto de 
inclusão digital para inserir os alunos da rede 
municipal de ensino ao mundo digital, através da 
implantação de acesso a internet nas escolas. Já 
no esporte, proponho a criação de um calendário 
esportivo municipal com a realização de 
torneios desportivos de todas as modalidades”, 
apresentou. 

uO pequeno foi empossado pelo vereador Isley 
Oliveira (PL).

uOs vereadores também usaram a tribuna para 
parabenizar a pasta pela realização e o empenho 
em mostrar aos pequenos a importância que 
os parlamentares têm para com o futuro dos 
munícipes. 

u“Parabéns a todos que compõem a pasta 
pela iniciativa de mostrar a esses pequenos a 
importância do cargo que atuamos. Aproveito 
a oportunidade para convidar toda população 
riachuelense, seja você criança, jovem, adulto, 
idoso, vocês são fundamentais em nossos 
trabalhos”, frisou o presidente Clécio Carlos.

uEm sua fala, o vereador Marcel Cajueiro 
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destacou que é importante sonhar e ir em busca 
dos seus sonhos. 

u“Desde pequeno quando passava em frente a 
esta Casa, observava as sessões acontecendo, 
sempre dizia que um dia ia ser vereador, pois 
sempre tive vontade de lutar pelos direitos do 
meu povo”, concluiu.

uA partir de amanhã, 1 de novembro, o acesso a 
ações, programas e políticas públicas voltadas 
para a geração de renda e fortalecimento 
da agricultura familiar deverá ser feito 
exclusivamente via Cadastro Nacional da 
Agricultura Familiar (CAF).   

uA ferramenta foi adotada para identificar e 
qualificar as unidades familiares de Produção 
Agrária (UFPA) da agricultura familiar, bem como 
empreendimentos familiares rurais e formas 
associativas de organização da agricultura 
familiar.

uSegundo o Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), a mudança decorre 
do fim do prazo do prazo de emissão da 
Declaração de Aptidão ao Programa Nacional 
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de Fortalecimento da Agricultura Familiar (DAP/
Pronaf), que se encerrou dia 31.

uCom a mudança, o CAF será a principal 
ferramenta do agricultor familiar para acesso aos 
programas federais, sendo utilizado, inclusive, 
para verificação da aposentadoria rural.

u“Desde 2 de janeiro deste ano, o CAF já estava 
substituindo gradativamente a DAP/Pronaf, que 
deixará de ser emitida. 

uAs DAPs continuarão válidas até o fim da 
sua vigência, não sendo necessário que o 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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beneficiário se antecipe ao fim da vigência de 
sua DAP”, informou a pasta.

uAinda segundo o Mapa, apenas os agricultores 
que não têm a DAP ativa precisarão buscar, a 
partir de 1º de novembro, a Rede CAF. A inscrição 
terá caráter permanente e a validade do registro 
será renovada a cada dois anos.

u“Neste momento, praticamente toda Rede DAP 
já fez a sua migração para a Rede CAF. 

uEspera-se que, até o final de 2023, 2.519.854 
famílias sejam beneficiadas por meio do registro de 
inscrição ativa no CAF”, complementa o ministério.

uO sistema do CAF é integrado às principais 
bases de dados do governo federal e valida as 
informações declaradas pelo requerente no ato 
da inscrição.
 
u“Caso seja detectada alguma inconsistência, o 
sistema não permitirá a conclusão da inscrição 
até que a pendência seja corrigida, minimizando a 
possibilidade de fraude”, informou, em nota o Mapa.
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Nesta sexta-feira, 4, o programa Sergipe 
em Destaque, 102.7 FM, apresentação 
de Aclécio Prata, abordou denúncias dos 

DENUNCIADO COMÉRCIO 
ILEGAL NA ÁREA 

EXTERNA DO MERCADO 
MUNICIPAL DE LAGARTO 

1/4

Este é o local que está sendo apontado como 
ponto de comércio ilegal no Mercado Municipal
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comerciantes do Mercado Municipal José 
Corrêa Sobrinho, em Lagarto, que pagaram 
a prefeitura municipal por boxes de venda, 
porém a comercialização continua na parte 
externa do mercado, ou seja, de forma ilegal, 
prejudicando quem adquiriu os espaços. O 
acerto da prefeitura foi que os comerciantes 
comprassem os boxes, pois não seria mais 
possível vender do lado de fora do mercado, 
algo que não está acontecendo. 

Com isso, os consumidores estão 
preferindo comprar nas redondezas do 
mercado, porque o preço dos produtos é mais 
barato, já que os vendedores não precisam 
pagar alvará e cumprir leis sanitárias, o que 
também é bastante preocupante.

Um dos comerciantes, proprietário de um 
box, relatou ao repórter Nando Moreno, que já 
levou spray de pimenta no rosto por vender na 
área externa do mercado. 

“Estamos vendendo dentro do mercado, 
compramos os boxes, mesmo sem 
condições. Eu vendia na rua, e alguns 
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homens tentaram me tirar com spray de 
pimenta nos meus olhos, me prenderam, 
agora a gente está dentro do mercado, e 
o povo vendendo do lado de fora (…) Os 
boxes foram caros, e estamos vendo o povo 
vendendo na rua do mercado, é algo que não 
pode acontecer, porque estão preferindo 
comprar fora do mercado”, relatou.

Em contato com funcionários da prefeitura, 
ele foi informado que estavam esperando 
finalizar as eleições para começar tirar quem 
está trabalhando ilegalmente, supostamente 
para não gerar “problemas” em ano eleitoral e, 
consequentemente, perda de votos. “Quando a 

Foto do Mercado Municipal de Lagarto quando
da sua inauguração e entrega à população
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gente fala alguma coisa, dizem que só podem 
“mexer” depois da eleição, e os feirantes 
continuam”, disse ele, indagando que o período 
eleitoral já acabou.

O comerciante também denunciou outros 
problemas no local. “O mercado tem rato, 
mosquito, tubulações no chão, o pessoal 
adoecendo de chikungunya, já foram 10 
pessoas que adoeceram”.

Outra feirante pediu mudanças ao poder 
público municipal. “Peço por mudanças, 
porque o prejuízo é grande. O pessoal está 
preferindo comprar lá fora, e a gente aqui 
dentro não está vendendo!”, disse.

Ademais, enquanto a gestão da prefeita 
Hida Ribeiro não cumpre o acordo feito com os 
comerciantes, inclusive com decisão judicial 
há bastante tempo, os trabalhadores ficam no 
prejuízo, sem lucrar e saturados na sujeira que 
toma conta do mercado. 

(Fonte: O Bolo é Grande)
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JOVENS DE ITAPORANGA 
CONQUISTAM O PRIMEIRO 

EMPREGO ATRAVÉS DA PREFEITURA

Proporcionando a experiência do primeiro 
emprego a dezenas de jovens do município, a 
Prefeitura de Itaporanga d’Ajuda, através da 
Secretaria de Assistência Social e Trabalho, 
realizou na terça-feira, 01, a aula inaugural 
do Programa de Aprendizagem – Jovem 
Aprendiz. Foram convocados 15 adolescentes 
após passarem por processo seletivo e 
serem aprovados dentre 106 candidatos. Os 
jovens selecionados irão trabalhar quatro 
horas por dia, no contraturno do horário 

| GERAL

Os jovens selecionados irão trabalhar quatro 
horas por dia, no contraturno do horário de estudo, 
sendo distribuídos em alguns órgãos da secretárias

Por Elaine Mesoli
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de estudo, sendo distribuídos entre as 
secretarias de Assistência Social, Saúde, 
Educação, Agricultura e demais setores da 
Prefeitura Municipal. Antes da aula inaugural, 
os adolescentes passaram por dez dias 
consecutivos de formação dada pelo Centro de 
Integração Empresa Escola – CIEE.

O Procurador Federal do Trabalho, Raimundo 
Ribeiro, falou sobre a iniciativa da prefeitura 
e reconheceu Itaporanga como uma das 
cidades pioneiras na implantação do projeto. 
“É de grande importância termos gestões 
preocupadas com o primeiro emprego 
dos jovens. Assim, o adolescente garante 
a experiência exigida pelo mercado de 
trabalho e desenvolve ações importantes 
para seu aprendizado, contribuindo com a 
administração pública. Itaporanga dá um passo 
importante na garantia desse direito”, avaliou.

Jamily Contreira, candidata aprovada 
no programa, espera que o conhecimento 
adquirido ajude-a em trabalhos futuros. 
“Esse programa nos ajudará com o 
aprendizado, e a bolsa que vamos ganhar 
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contribuirá para alcançar a independência 
financeira tão sonhada por nós, jovens. No 
futuro, será um diferencial importante para 
o currículo”, reconheceu.

A secretária de Assistência Social e Trabalho, 
Izabel Sobral, explicou como foi feito o processo 
de planejamento e implantação do programa. 
“A realização do Programa Jovem Aprendiz 
veio do desejo do prefeito Otávio Sobral de 
proporcionar aos jovens do nosso município a 
oportunidade do primeiro emprego. Com isso, 
foi realizada a Lei Municipal n° 727/2021 e a 
Secretaria de Assistência Social prontamente 
se uniu ao projeto”, explicou.

Ainda segundo a secretária, o número de 
contratados aumentará gradativamente. 
“Estamos realizados em dar início a esse 
programa com estes primeiros selecionados. 
Inclusive, nossa expectativa é ampliar o 
programa gradualmente em 2023 e 2024, dando 
novas oportunidades para outros munícipes 
ingressarem no mercado de trabalho”, concluiu. 

3/3| GERAL| GERAL
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CÂMARA DE LARANJEIRAS 
APROVA O WHEELING COMO 

PRÁTICA ESPORTIVA
Você já ouviu falar em WHEELING? Pois 

bem, esta é uma prática de malabarismo 
com motocicleta ou bicicleta, que consiste 
em realizar manobras, nas quais força e 
equilíbrio são exigidos ao máximo pelos 
praticantes, onde apenas uma roda do 
veículo se mantém no chão. Por conta do 
número de adeptos em Laranjeiras, nesta 
quinta-feira, 03, os vereadores aprovaram, 
por unanimidade, o Projeto de Lei nº 
18/2022, que estabelece a prática como 

Os representantes do Poder vão trabalhar doravante para viabilizar 
a execução da prática desse esporte em locais adequados

FOTO: TDANTAS COMUNICAÇÃO/ASCOM CML
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esporte. A galeria da casa legislativa ficou 
lotada de esportivas e representantes da 
Secretaria da Juventude, Esporte e Lazer.

Após a aprovação deste projeto de lei, 
os representantes do Poder Executivo e da 
Secretaria de Juventude, Esporte e Lazer vão 
trabalhar para viabilizar a execução da prática 
desse esporte em locais adequados, sem 
oferecer riscos à mobilidade urbana, já que, 
muitos praticantes usam as ruas do município 
por falta de um espaço para o esporte.A 
secretária municipal de Juventude, Esporte e 
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Lazer, Maurina Cruz destacou a importância 
da aprovação deste projeto de lei.

 “Os Vereadores foram sensíveis, assim como 
o prefeito Juca em transformar o wheeling em 
prática esportiva, tendo em vista que pessoas 
empinando motos em vias públicas da cidade 
costumam ser vistas como irresponsáveis pela 
população, por realizar as acrobacias em locais 
onde há circulação de pedestres e outros veículos. 
Porém, esta prática também é considerada 
um esporte radical, com muitos adeptos e 
apreciadores no município”, disse a secretária.

Maurina Cruz acrescentou ainda que: Por 
isso, reconhecer o wheeling como modalidade 
esportiva é um grande avanço para os jovens 
laranjeirenses. Agora a Secretaria irá trabalhar 
junto ao gestor municipal, para conseguir a 
execução da prática desse esporte, porque 
sabemos que a nossa juventude quer muito 
mais e devemos viabilizar a aplicabilidade, 
confirme prevê o Estatuto da Juventude”, frisou.
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SERGIPE É O 2º 
ESTADO COM MAIOR 

CRESCIMENTO DE 
EMPREGOS

O governador Belivaldo Chagas (PSD) 
disse recentemente que Sergipe tem o 
2º maior crescimento do país no saldo de 
empregos com carteira assinada em setembro! 

Com os bons números em relação aos empregos, 
O GOVERNADOR Belivaldo Chagas ficou satisfeito



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022       76

2/2| GERAL

“Segundo o Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), do Ministério da 
Economia, nosso estado fechou o mês com 
5.131 vagas a mais, num total de 13.884 postos 
gerados nos últimos 12 meses”.

O resultado coloca Sergipe com o segundo 
maior avanço do Brasil nos empregos 
formais entre agosto e setembro, com 
1,78%, atrás apenas de Alagoas entre os 27 
estados e o Distrito Federal. Todos os setores 
apresentaram alta, com destaque para a 
Agropecuária, Indústria, Comércio, Construção 
e Serviços, segundo análise feita pelo 
Observatório de Sergipe.

– Com o equilíbrio fiscal nas contas públicas, 
conseguimos retomar o poder de investimento 
do Estado de Sergipe, regularizar e reajustar o 
pagamento do funcionalismo público, injetando 
ainda mais recursos que estão movimentando 
toda a nossa economia, gerando emprego e 
renda para a população, disse Belivaldo.
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SOCORRO PARTICIPA 
DO 8° CONGRESSO 
NORTE-NORDESTE 

DE SECRETARIAS 
MUNICIPAIS

Integrantes da Secretaria de Saúde de Socorro participa do 8° 
Congresso Norte-Nordeste de Secretarias Municipais de Saúde

Na noite de quinta-feira, 3, foi realizada, 
no auditório do Teatro Tobias Barreto, em 
Aracaju, a cerimônia de abertura do 8° 
Congresso Norte-Nordeste de Secretarias 
Municipais de Saúde. O momento contou 
com a presença de diversas autoridades, 
entre elas, o ministro da Saúde, Marcelo 



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022       78

2/4| GERAL

Queiroga. A cantora sergipana, Amorosa, 
também contribuiu e abrilhantou o evento 
com a interpretação lírica do Hino Nacional.

A Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS) de Nossa Senhora do Socorro 
está participando efetivamente do 8° 
Congresso. Além da abertura, mais de 50 
profissionais da Rede Municipal de Saúde 
de Socorro estão inscritos nos três dias do 
Congresso, que inclui a participação nas 
palestras e na tradicional Feira Aqui Tem 
SUS, com exposições artísticas, culturais e 
gastronômicas das regiões Norte-Nordeste.

O objetivo principal é incentivar a troca 
de experiência e possibilitar o contato 
direto com profissionais e trabalhadores do 
Sistema Único de Saúde (SUS) das diversas 
localidades das regiões Norte-Nordeste. 
“Estamos juntos para trocar experiências, 
temos vários temas importantíssimos, como 
o fortalecimento da Atenção Básicas. Graças 
a Deus foram inscritas 3.350 pessoas para o 
Congresso, que vai sair deliberações que vão 
ajudar o SUS futuramente”, disse o secretário 
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de saúde e presidente do Conselho de 
Secretarias Municipais de Saúde do Estado 
de Sergipe, Enock Ribeiro.

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
destaca os avanços do SUS e cita a pandemia 
como exemplo. “É através de políticas públicas, 
feitas com responsabilidade, baseadas em 
critérios técnicos, que vamos mudar a vida do 
povo brasileiro. Durante a pandemia da Covid-19, 
nós conseguimos controlar a emergência 
de saúde pública, de importância nacional e 
internacional, com políticas públicas eficientes 
e hoje com certeza o Sistema Único de Saúde é 
mais forte e resiliente”, ressalta o ministro.

O prefeito de Socorro, Padre Inaldo, 
esteve presente na solenidade e aproveitou 
o momento para recepcionar todos os 
secretários e trabalhadores do SUS. Ele 
também enfatizou a importância do trabalho 
que está sendo desenvolvido pela Secretaria 
de Saúde de Nossa Senhora do Socorro.

A coordenadora do Laboratório Municipal de 
Socorro, Aline Marinho, destaca a importância do 
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Congresso para a rotina de trabalho. “O Congresso 
é muito importante, pois estimula o network, 
a gente tem contato com outras pessoas, de 
estados diferentes, entende a epidemiologia 
e conhece o que está acontecendo em outras 
localidades. É muito bom ouvir profissionais 
de diversas áreas, para gente poder entender 
e trazer outros tipos de ações, inspiradas em 
outros estados”, disse a biomédica.

A diretora da Assistência a Saúde do 
município de Itagibá, na Bahia, veio para 
o Estado de Sergipe para participar do 
Congresso. “Eu, enquanto trabalhadora do 
sistema de saúde, vejo o congresso como 
uma oportunidade única, de mais uma vez 
poder compartilhar e aprender sobre o SUS, 
um sistema complexo, mas necessário para 
a comunidade brasileira. Após o Congresso, 
eu volto para Bahia com o fortalecimento do 
SUS, em relação aos debates que estão sendo 
realizados aqui”, enfatiza a diretora. 

(Fonte e foto assessoria)
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SOFIA E A GINCANA 
AMBIENTAL
Quem está feliz da 
vida é a família Barreto 
Almeida, especialmente 
os pais José Rogério 
Vieira de Almeida e 
a mãe Patrícia de Sá 
Barreto Almeida por 
conta da vitória da 
equipe que sua filha 
Sofia, de apenas dez 
anos, (foto) fez parte na disputadíssima III 
Edição da Gincana Ambiental do Colégio 
Arquidiocesano e na qual ela foi campeã. O 
evento foi um momento em que os alunos 
são os grandes protagonistas com relação à 
responsabilidade pelo meio ambiente e, por 
conta de suas participações, dão belos exemplo 
para Aracaju, o país e o mundo. Participaram 

SOCIEDADE
TONI ALCÂNTARA | JORNALISTA

FOTOS DIVULGAÇÃO
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LUIZ E EVANDRO VOLTAM 
O prefeito Edvaldo Nogueira empossou esta 
semana Luiz Roberto Dantas como presidente 
da Emsurb, e Evandro Galdino, como secretário 
municipal de Governo (foto). As nomeações 

da gincana alunos do Ensino Fundamental 
últimos anos, ou seja, do 2º ao 5º e foi realizada 
no período 8 de agosto a 3 de novembro, cujo 
resultado final aconteceu no último dia 4 de 
novembro, sexta-feira passada. Além dos 
pais, ficaram alegres e orgulhosos de Sofia o 
irmão David Barreto de Almeida e os demais 
familiares, como a tia coruja Rosecleide. A 
coluna manda os parabéns a todos!
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ocorreram durante reunião do gestor de 
Aracaju com seu secretariado. Ambos 
estiveram afastados das funções em virtude de 
suas participações no processo eleitoral. Luiz 
Roberto reassume o cargo, que estava sob o 
comando de Bruno Moraes. Este, por sua vez, 
voltará à função que ocupava anteriormente 
– a de diretor de Espaços Públicos da 
Emsurb. Da mesma forma, Evandro Galdino 
também retorna para a Secretaria de 
Governo, comandada interinamente por 
Hallison Sousa, que é secretário chefe de 
gabinete do prefeito Edvaldo Nogueira.

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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JFILHOS SAI NA FRENTE 
A empresa JFilhos, que tem como 
diretor presidente Evislan Souza, ao lado 
superintendente da Caixa em Sergipe, 
Ismael Boaventura, do deputado federal 
Gustinho Ribeiro, do vice-prefeito de Lagarto, 
Fábio Frank e do presidente da Ademi/SE, 
Adrielson Carvalho (foto), na entrega da 
primeira etapa do Parque das Laranjeiras, 
localizado exatamente no município de 
Lagarto, considerado o mais importante 
da zona Sul do Estado. O residencial é o 
primeiro de Sergipe a receber o selo Caixa 
Azul + Caixa, concedido a empreendimentos 
que visam a sustentabilidade e a 
preocupação com o meio ambiente.
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A MÃE E A 
PROFISSIONAL 
DEDICADA
Nome de batismo: 
Diana Tavares 
Pereira. Ela já pode 
ser considerada 
uma profissional de 
mão cheia, embora 
ainda aprendendo 
muita coisa, 
especialmente na 
sua área de atuação 
(design gráfico e mídia eletrônica) e que 
hoje empresta seu nome e competência à 
empresa Alcântara Comunicação e Eventos, 
que tem entre outros clientes o Grupo JMS, o 
Cotinguiba Esporte Clube, o Cinform Online 
e ainda o Centro de Educação Alimentar 
Professor Corrado Sansoni. Por enquanto, 
diz o jornalista Toni Alcântara, pois a sua 
empresa deve entrar 2023 com outros 
clientes de peso, notadamente na política, 
prefeituras e câmaras municipais. Na foto, 
Diana aparece ao lado do filhão João Victor, 
uma de suas maiores paixões. É isso aí! 
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RUA SÃO JOÃO DE LUTO
Morreu no sábado, 5, aos 
98 anos, Antônio Soares 
de Freitas (foto), idealizar 
dos tradicionais festejos 
juninos da rua de São João. 
O falecimento do senhor 
Antônio Freitas, como era 
carinhosamente conhecido, 
foi confirmado no final da 
manhã do sábado mesmo. 
A causa da morte não foi informada. De acordo 
com informações do Centro Cultural e Social 
da rua de São João, o velório aconteceu na 
Osaf e o sepultamento foi às 16h do mesmo 
dia, no cemitério Santa Isabel, zona norte da 
capital. Em nota, a Fundação Cultural de Aracaju 
(Funcaju) lamentou o falecimento. “Morador 
mais antigo da rua de São João e idealizador dos 
festejos juninos, o Sr. Antônio Freitas contribuiu 
com a cultura junina da capital sergipana. Nos 
solidarizamos e prestamos condolências aos 
seus familiares, amigos e admiradores por esta 
inestimável perda”, destaca.



A
N

D
R

ÉC
AR

VA
LH

OEDIÇÃO 265

PRINCIPAL INDICAÇÃO É O PLANEJAMENTO 
FAMILIAR, EXPLICA MÉDICA 

LAQUEADURA



Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 

ANO 4 - ED. 265 - 7/11/2022 – 88

ÍNDICE TOQUE        E ACESSE

8989  Laqueadura tem efetividade 
de 99% e pode ser feita pelo SUS

9494  Notas

102102  Jeane Fábio: 18 anos dedicados 
às técnicas radiológicas em Sergipe 

NA DOSE CERTA

106106  Tolerância e Resistência Medicamentosa  

É DESTAQUE 

108108  Raul Andrade, Psicólogo Clínico

109109  Hospital de Cirurgia recebe 
visita de ministro da saúde 

DICAS DA NUTRI 

114114  5 motivos para começar a beber chá

mailto:comercial@cinformonline.com.br
https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262


ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022       89  

2/6

LAQUEADURA TEM 
EFETIVIDADE DE 99% E 
PODE SER FEITA PELO SUS

Também conhecida como ligadura 
das trompas, a laqueadura tubária é um 
procedimento cirúrgico realizado pelo médico 
com objetivo de levar à esterilidade feminina. É 
considerada método contraceptivo permanente e 
sua taxa de sucesso gira em torno de 99%.

CADERNO   SAÚDE

A cirurgia é considerada de baixa complexidade e dura cerca de 1 hora 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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É uma das cirurgias mais realizadas no país 
e também pode ser feita de forma gratuita pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), respaldada pela lei 
9.263/96 referente ao planejamento familiar. 

“A mulher que preencher os requisitos de ter 
mais de 21 anos ou 2 filhos vivos deve procurar 
a Unidade básica de saúde onde será orientada 
sobre o objetivo do procedimento, chances de 
falhas e possibilidades de complicações. Assinado 
termo de consentimento livre e esclarecido, 
a mulher deverá participar de um grupo de 
planejamento familiar onde será alertada sobre 
outras possibilidades de contracepção. Por fim, 
será encaminhada ao atendimento psicológico 
e após liberação, seguirá para agendamento 
cirúrgico”, explica a ginecologista e obstetra, Drª 
Karla Carolline Rollemberg.

A cirurgia é considerada de baixa 
complexidade, dura cerca de 1 hora e pode ser 
feita por via abdominal (minilaparotomia) ou 
videolaparoscópica. Por via abdominal, é feita 
uma pequena incisão em região acima da virilha, 
seguida de abertura da cavidade, colocação de 
anel, clampeamento e/ou secção das trompas 
direita e esquerda. Já na via laparoscópica, 

3/6CADERNO   SAÚDE
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introduz-se o aparelho 
(laparoscópio) por via umbilical 
e prossegue-se com colocação 
de anel, ligadura e/ou secção 
das trompas bilateralmente.

“A principal indicação 
é o planejamento familiar, 
mas pode ser precisamente 
indicada para mulheres 
portadoras de doenças 
graves em que uma gestação 
coloque em risco a vida desta mulher, ou ter mais 
de três cesarianas prévias, levando assim a risco 
aumentado de rotura uterina”, alerta a médica. 

No Brasil, os critérios de elegibilidade para o 
procedimento são mulheres acima de 21 anos 
ou que tenham pelo menos dois filhos vivos e 
não desejem mais engravidar. Vale ressaltar que 
embora existam situações em que a laqueadura 
seja uma recomendação médica, a decisão final 
sempre será da mulher.

Questionada sobre a possibilidade de reversão 
do procedimento de laqueadura, a ginecologista 
é enfática. “Embora exista a possibilidade 
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Drª Karla Carolline 
Rollemberg, ginecologista 
e obstetra
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de reversão, a cirurgia corretiva é de maior 
complexidade que a própria laqueadura. O objetivo 
da cirurgia é reconectar as tubas uterinas, e isso 
só será possível se não houver dano tecidual 
significativo nas trompas. Sua indicação depende 
também de outros fatores, como idade da mulher 
(abaixo de 35 anos) e que não tenha outras causas 
de infertilidade como miomas e pólipos”, pontua.

MUDANÇAS NA LEI 

No último 5 de Setembro foi sancionada a Lei 
14.443/22, que acaba com obrigatoriedade do 
consentimento do cônjuge para a realização de 
laqueadura tubária e reduziu de 25 para 21 anos a 
idade mínima para esterilização voluntária, desde 
que a mulher tenha ao menos dois filhos vivos. Além 
disso, a lei permite que a laqueadura seja realizada 
logo após o parto, mas será necessário que a mulher 
manifeste a vontade de realizar o procedimento 
com ao menos 60 dias de antecedência. Esta nova 
lei entrará em vigor a partir de março de 2023, 180 
dias após a sua sanção. 

Apesar da efetividade do método de 99%, existe 
uma chance mínima de que a mulher engravide 
mesmo com a laqueadura. “Esta chance é bem 
pequena, sendo de 1 a cada 100 mulheres que 
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ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022       93  

engravidam apesar de ter feito o procedimento. 
As falhas do método estão associadas ao tipo de 
procedimento realizado, estando a maioria delas 
relacionadas à técnica de colocação de anéis ou 
clipes na trompa”, explica Drª Karla Carolline.

RECUPERAÇÃO

A recuperação cirúrgica de uma forma geral não 
é dificultosa, devendo a mulher manter hábitos 
alimentares e higiênicos adequados a fim de 
garantir uma boa cicatrização. Em uma média de 
15 dias, a mulher já estará apta a realizar suas 
atividades habituais e durante este tempo deve 
evitar atividade física intensa e atividade sexual.

“Por ser procedimento cirúrgico de baixa 
complexidade, a recuperação tende a ser rápida e 
com baixo índice de complicações. Das possíveis 
complicações incluem-se infecção de ferida 
operatória, hemorragia, lesão em órgãos internos 
como bexiga e dor de cabeça após a anestesia. É 
importante salientar que não existem efeitos colaterais 
a longo prazo e não impede a amamentação 
caso seja feita no pós-parto imediato”, finaliza a 
ginecologista Drª Karla Carolline Rollemberg.
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DR. SEBASTIÃO CORREA REPRESENTA 
SERGIPE NOS ESTADOS UNIDOS

O Radio-Oncologista Dr. Sebastião Correa 
representou Sergipe no ASTRO’s Annual Meeting 
que aconteceu em San Antonio, Texas, Estados 
Unidos. O Congresso Americano de Radioterapia 
da American Society Radiation Therapy trouxe o 
que há de mais moderno na área. Dr. Sebastião 
Correa é Diretor Clínico da Clinradi em Aracaju, 
que é líder em tecnologia no estado quando o 
assunto é diagnóstico e tratamento do câncer. Nas 
redes sociais, o Presidente da Sociedade Brasileira 
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CÂNCER DE PRÓSTATA 
MATA MAIS DE 16 MIL 
HOMENS

O câncer de próstata é 
o tipo mais incidente no 
homem, e o segundo 
que mais mata, atrás 
apenas do câncer de 
pulmão. No ano passado, 
16.055 homens morreram 
em consequência do 
câncer de próstata no país, o que corresponde 
a cerca de 44 mortes por dia. Dados do Sistema 
de Informação sobre Mortalidade do Ministério 
da Saúde revelam que, de 2019 a 2021, foram 
mais de 47 mil mortes associadas a doença. Ir 
ao médico, fazer exames de rotina, manter uma 
dieta alimentar saudável e praticar atividade física 

de Radiocirurgia 2019/2020 comemorou. “Follow 
the good paths: siga os bons caminhos! E o melhor 
caminho sem dúvida é o da tecnologia. Assim 
garantimos tratamentos com mais assertividade 
e menos sofrimento para nossos pacientes, 
estamos sempre em constante atualização para 
proporcionar o que há de mais moderno para 
Sergipe, prossigamos”, disse ele. Sucesso total!
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CUIDAR DA SAÚDE É COISA DE HOMEM

A campanha tem o objetivo de conscientizá-los 
e alertá-los para importância de que “Cuidar da 
saúde é coisa de homem, sim senhor!”, afirmou 
o urologista Breno Amaral, explicando que é 
necessário acabar com o preconceito e tabu em 
torno, principalmente, dos exames que precisam 
ser realizados pelo homem para detecção do 
câncer de próstata, entre eles o exame de toque. 
“Com o diagnóstico precoce as taxas de cura são 
em torno de 90%”.

SAMU 192 SERGIPE RECEBE 
QUATRO AMBULÂNCIAS 

O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 
em Sergipe (Samu 192 Sergipe) recebeu quatro 
ambulâncias novas, fruto da doação realizada pelo 
Ministério da Saúde (MS). Os novos veículos  que 
são Unidades de Suporte Básico serão adaptados 

regularmente. Essas tarefas não são fáceis de 
serem executadas pela maioria dos homens. Isso 
é fato! Diante deste comportamento resistente a 
equipe médica de oncologistas e urologistas das 
clínicas Onco Hematos e Homo, que integram 
a Rede AMO - Assistência Multidisciplinar em 
Oncologia, estará realizando ações durante todo o 
mês de novembro, dentro do “Novembro Azul”.
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para Unidades de Suporte Avançado (USA) e 
ficarão nas bases de Itaporanga D’Ajuda , Rosário 
do Catete,   Aquidabã e Polícia Rodoviária Federal. 
“As viaturas que chegaram são três de suporte  
Básico. O objetivo é adaptar uma dessas quatro 
viaturas, com equipamentos  de UTI”, disse o 
coordenador de frota do Samu, Cleverton Costa.

SERGIPE NÃO ALCANÇA META DE 
COBERTURA VACINAL DA POLIOMIELITE

A Campanha Nacional de Vacinação contra a 
Pólio foi encerrada oficialmente no último dia 
31, e não atingiu a meta de cobertura vacinal 
de 95% das crianças com idades entre 1 a 



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022       98  

5/8CADERNO   SAÚDE

CONTROLE DE QUALIDADE 
DOS EXAMES LABORATORIAIS

Informações precisas nos exames laboratoriais 
são fundamentais para que os médicos possam 

menor de 5 anos, em Sergipe. De acordo com 
levantamento realizado pela Secretaria de Estado 
da Saúde (SES), foram vacinadas 116.172 
crianças, ou seja, um percentual de 86,85%. 
Dos 75 municípios sergipanos, 30 não atingiram 
a cobertura vacinal recomendada, a exemplo 
de São Cristóvão (74,04%); Aracaju (74,48%) 
e Santa Luzia do Itanhy (74,69%). Embora a 
Campanha tenha encerrado, segundo informou 
a gerente de Imunização da SES, Sândala Teles, 
a vacinação continua nas Unidades Básicas de 
Saúde na rotina do calendário da criança.
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CONGRESSO NORTE-NORDESTE DE 
SECRETARIAS MUNICIPAIS DE SAÚDE

O Oitavo Congresso Norte-Nordeste de Secretarias 
Municipais de Saúde, realizado no Centro de 
Convenções de Sergipe desde a última quinta-
feira, 3, foi encerrado na manhã de sábado, 5, com 
aprovação dos congressistas e avaliação positiva do 
presidente do evento e do Conselho de Secretários 
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avaliar as condições de saúde dos pacientes e 
fechar os diagnósticos. Para garantir a precisão 
dos resultados, o Centro de Diagnóstico da Unimed 
Sergipe mantém um protocolo rigoroso de controle 
de qualidade dos exames laboratoriais. A biomédica 
Kelly Gouveia, Gerente de Unidades Diagnósticas, 
explica que os exames feitos pelo laboratório da 
Unimed Sergipe passam por dois controles de 
qualidade: um interno e outro externo. “O Controle 
Interno da Qualidade (CIQ) é realizado diariamente, 
a cada 12 horas, no início do turno da manhã e 
no início do turno da noite. Essa avaliação é feita 
a partir de amostras padrões. Nossos resultados 
precisam ser os mesmos estabelecidos pela bula 
do teste de controle. Assim, conseguimos verificar a 
calibração dos equipamentos e a confiabilidade dos 
resultados, fazendo a dosagem de todos os exames 
que nosso laboratório faz”, explica Kelly.
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Municipais de Saúde de Sergipe (Cosems), Enock 
Ribeiro, bem como da secretária de Estado da 
Saúde, Mércia Feitosa. Foram 3.632 participantes 
de várias partes do Brasil e adesão expressiva dos 
municípios sergipanos. Um espaço de discussão 
e troca de experiências no campo da saúde, o 
congresso trouxe temáticas de interesse público, 
dos gestores e trabalhadores da área, a exemplo do 
fortalecimento da Atenção Primária, Vigilância em 
Saúde, ImunizaSus, Financiamento e Regionalização. 



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022       101  

8/8CADERNO   SAÚDE

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

SERGIPE REGISTRA MAIS 
DOIS CASOS DE MONKEYPOX

Mais dois caso da varíola dos macacos (Monkeypox) 
foram registrados em Sergipe, nesta terça-feira, 
01. A informação foi divulgada pela Secretaria 
de Estado da Saúde (SES). De acordo com a 
SES, trata-se de um homem, 30 anos, residente 
no município de Nossa Senhora das Dores e de 
um homem, 34 anos, residente no município de 
Aracaju. Ainda conforme a pasta, eles apresentaram 
alguns sintomas como erupção cutânea, lesão em 
mucosa, lesão genital, lesão oral, proctite, febre, 
adenomegalia, cefaleia e dor muscular. Com mais 
esta confirmação, sobe para 23 o número de casos 
de Monkeypox registrados em Sergipe.
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JEANE FÁBIO: 18 ANOS 
DEDICADOS ÀS TÉCNICAS 
RADIOLÓGICAS EM SERGIPE

Na data em que se comemora o Dia do 
Profissional Técnico em Radiologia, 8 de 
novembro, a história de Jeane Fábio Santos 
é daquelas que merecem ser contada. Ainda 

Jeane atua no Hospital Regional de Itabaiana e  também faz parte 
das Comissões no Conselho Nacional de Técnicos em Radiologia.

FOTOS DIVULGAÇÃO
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criança, ela se apaixonou pela profissão que 
mais tarde lhe faria colher grandes frutos. “Foi 
quando precisei ser atendida por um excelente 
profissional da radiologia. Eu, muito curiosa, fiz 
várias perguntas enquanto ele realizava meu 
exame”, conta a profissional.

E foi no ano de 2002 que deu o pontapé inicial 
para a realização desse grande sonho de vida, 
matriculando-se na primeira turma para formação 
Técnica em Radiologia de Sergipe no Centro de 
Estudos Fundação São Lucas. Atualmente, ela 
também faz parte das Comissões no Conselho 
Nacional de Técnicos em Radiologia.

SOBRE A PROFISSÃO

O profissional das técnicas radiológicas 
tem a função de realizar exames de 
imagem como raio-X, mamografia, 
tomografia computadorizada, entre outros, 
desempenhando o trabalho em hospitais e 
clínicas que possuem serviços de diagnóstico 
por imagem, inclusive clínicas veterinárias e 
também serviços de radioterapia. “Por isso é 
importante dizer que atuamos no diagnóstico e 
também no tratamento”, alerta Jeane, que atua 
no Hospital Regional de Itabaiana.



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022       104  

3/4CADERNO   SAÚDE

E continua: “Nós contribuímos para o 
diagnóstico na realização dos exames e no 
tratamento nos procedimentos na radioterapia, 
ajudando no cuidado da saúde da população”.

Para ser um 
profissional 
das Técnicas 
Radiológicas é 
necessário ter 
formação, que 
pode ser técnica ou 
tecnólogo e estar 
devidamente inscrito 
no Conselho de 
Classe. A principal 
diferença entre o 
curso técnico e o 
curso de tecnólogo 
é o nível de 
escolaridade. O curso técnico é uma formação de 
nível médio, enquanto o curso de tecnólogo é uma 
graduação de nível superior.

Trata-se de uma profissão com amplo mercado, 
mas altamente competitivo, por isso a busca pela 
qualificação deve ser constante. É bem verdade 

Jeane: “Temos muito que 
comemorar, pois temos orgulho 
da nossa profissão”
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que com o avanço tecnológico, os profissionais 
conseguem mais qualidade nas imagens 
realizadas, o que é motivo de orgulho para Jeane e 
tantos outros profissionais da área.

“Temos muito que comemorar, pois temos 
orgulho da nossa profissão. Mas as comemorações 
desta data têm o objetivo de levar à população geral 
o conhecimento sobre o valor que a radiologia tem e 
sua contribuição para o diagnóstico seguro das mais 
diversas patologias”, finalizou Jeane Fábio.
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TOLERÂNCIA E RESISTÊNCIA 
MEDICAMENTOSA  

 Tolerância medicamentosa é a diminuição do 
efeito de uma medicação por exposição excessiva 
do paciente ao seu princípio ativo. Traduz-se, na 
prática, pelo uso de dosagens cada vez maiores 
do mesmo medicamento para se obter os mesmos 
resultados comumente relacionados às dosagens 
padrão.Por exemplo, quando morfina ou álcool são 
usados por um longo período de tempo, devem ser 

1/6CADERNO   SAÚDE
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AMANDA PRATA
FARMACÊUTICA
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tomadas doses cada vez maiores para produzir o 
mesmo efeito., a tolerância se desenvolve devido 
à aceleração do metabolismo do medicamento 
(frequentemente porque as enzimas hepáticas 
envolvidas no metabolismo de medicamentos 
ficam mais ativas) e porque o número de sítios 
(receptores celulares) aos quais o medicamento 
se liga ou a força da ligação (afinidade) entre o 
receptor e o medicamento diminuem.

 Mas, atenção: Tolerância não é o mesmo que 
dependência ou vício e nem como resistência. O uso 
indiscriminado de antimicrobianos contribui para o 
desenvolvimento de resistência bacteriana. Além disso, 
o uso abusivo desses fármacos pode originar bactérias 
multirresistentes, definidas como aquelas não 
suscetíveis a, pelo menos, um agente em três ou mais 
categorias de antimicrobianos. Da mesma forma, as 
células cancerígenas podem desenvolver resistência a 
medicamentos quimioterápicos. Sendo assim uma vez 
que tenha sido desenvolvida tolerância ou resistência 
medicamentosa, os médicos podem aumentar a dose 
ou usar um medicamento diferente. 
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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R aul Andrade é Psicólogo 
Clínico e Psicanalista, 
atua no serviço de saúde 

mental do Hospital São José. 
Mestrando em Psicanálise 
pela UK - Buenos Aires. “A 
minha escolha pela psicologia 
tem ressonância direta com a minha história, meus 
desejos e fantasias (já compreendidas no processo de 
análise). Durante esses 8 anos de formado me permiti 
ser psicólogo em diversos contextos; no hospital, no 
judiciário, na clínica, dentro das políticas públicas, 
dentro das instituições e faculdade. Me permiti aprender 
a ser psicólogo, e continuo aprendendo... aprendendo a 
respeitar profundamente a condição humana. Além de 
ser profissional, aprendo a ser capaz de ser um humano, 
no sentido mais amplo do termo, com capacidade para 
fazer companhia a dores humanas que às vezes beiram 
o indescritível”, disse. Segundo ele, cada vez mais cria 
“gosto” pela palavra.  “Tenho prazer em utilizar palavras, 
pois, em muitos momentos a minha função é colocar 
em narrativas possíveis o que às vezes parece escapar 
de qualquer compreensão verbal e humana. Faço isso 
na clínica e também no hospital. 

RAUL ANDRADE
PSICÓLOGO CLÍNICO 
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HOSPITAL DE CIRURGIA RECEBE 
VISITA DE MINISTRO DA SAÚDE 

O Hospital de Cirurgia recebeu na tarde 
da última quinta-feira, 3, a visita do ministro 
de saúde, o cardiologista Marcelo Queiroga, 
- acompanhado de várias autoridades do 
Estado de Sergipe - que conheceu de perto a 
reestruturação administrativa e assistencial que a 
instituição hospitalar vem passando nos últimos 
quatro anos, através da gestão da Intervenção 
Judicial, beneficiando inúmeros pacientes 
atendidos pelo Sistema Único de Saúde (SUS). 

CADERNO   SAÚDE

O ministro foi recepcionado pela interventora judicial do Cirurgia, 
Márcia Guimarães, sua equipe e autoridades do Estado

FOTOS DIVULGAÇÃO
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 O ministro foi recepcionado pela interventora 
judicial do Cirurgia, a enfermeira Márcia 
Guimarães, o presidente do Conselho 
Deliberativo da Fundação de Beneficência do 
Hospital, Dr. Luciano Passos; Dr. José Teles 
de Mendonça, conselheiro e percursor da 
Cardiologia no HC e em Sergipe; membros da 
Diretoria da instituição hospitalar; e chefes 
de serviço médicos - como Dr. Luiz Flávio 
Prado (Cardiologia), Dr. Roberto Cardoso 
(Cirurgia Cardíaca), Dr. Eduardo Ferreira 
(Hemodinâmica), Dr. Paulo Salotti (Ortopedia); 
Dr. Carlos Humberto (Bucomaxilofacial); Dr. 
Mariela Cometki (infectologista).

 
Durante a visita, Marcelo Queiroga se inteirou 

mais sobre os serviços disponibilizados pelo 
Cirurgia, que é um hospital filantrópico atuante 
em procedimentos cirúrgicos de alta e média 
complexidade, sendo referência em várias áreas 
no âmbito da Rede Estadual de Saúde, como a 
Cirurgia Cardiovascular, Cardiologia, Traumatologia, 
Ortopedia, Oncologia e Neurocirurgia.

 
O ministro e sua comitiva também percorreram 

vários setores do Cirurgia: alas de internamento 
(enfermarias e UTIs); Serviço de Hemodinâmica 
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- o hospital é o único estabelecimento de saúde 
do Estado certificado pelo Ministério da Saúde 
para prestar atendimento a pacientes com 
infarto; e a Unidade de Alta Complexidade em 
Oncologia (Unacon), que disponibiliza consultas 
clínicas e cirúrgicas, exames, procedimentos 
cirúrgicos, quimioterapia e radioterapia.

 NÍVEL A NO QUALISUS

Atualmente, o Cirurgia é destaque no ranking 
nacional do SUS em realização de procedimentos 
do sistema cardiovascular, sendo classificado como 
“Nível A” no Programa de Qualidade na Cardiologia 

Marcelo Queiroga conheceu de perto a reestruturação 
administrativa e assistencial do Cirurgia
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– QualiSUS Cardio do Ministério da Saúde. Marcelo 
Queiroga, que já conhecia o hospital, destacou a 
relevância da unidade hospitalar.

 
“O Hospital de Cirurgia é uma das referências 

em atenção especializada na saúde, notadamente 
na alta complexidade cardiovascular e oncológica; 
e foi fortalecido durante a pandemia da Covid-19, 
com a ampliação de sua capacidade assistencial, 
terapia intensiva, estruturação do serviço de 
alta complexidade. Pude ver que o sonho do 
doutor Augusto Leite permanece vivo para trazer 
esperança para a população de Aracaju e do nosso 
querido Estado de Sergipe”, declarou o ministro da 
saúde, após percorrer o hospital.

 
Márcia Guimarães agradeceu a visita de Marcelo 

Queiroga ao Cirurgia e ressaltou o processo de 
transformação que a unidade hospitalar passou 
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nos últimos anos. “Hoje, o HC é uma referência na 
saúde em Sergipe, no Nordeste e quiçá no Brasil 
na linha cardiológica”, frisou.

 
“O ministro da saúde, que também é 

cardiologista intervencionista, sabe como 
ninguém. Hoje somos nível A no Programa 
QualiSUS Cardio, pois realizamos um elenco 
grande de procedimentos, com a mesma 
qualidade que outros grandes centros de ponta”, 
ressaltou a interventora judicial.

 
“No final de 2018, iniciamos o processo de 

reestruturação do hospital, focado na gestão e 
melhoria da qualidade da assistência à população. 
Desde então, não temos parado. Cada dia mais, 
aumentamos os nossos procedimentos. A gente 
vê que, realmente, estamos cumprindo a nossa 
missão. O nosso projeto de reestruturação foi 
colocado em prática, o hospital reagiu, tem 
correspondido. Isso só foi possível graças a todos 
os nossos colaboradores, desde a ponta até a 
base”, relembrou Márcia Guimarães.
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022       114  

Desde o período pré-colonização, diversas folhas, 
flores, frutos, cascas e raízes são utilizados pelos 
povos originários, para fins medicinais. Sejam elas 
aplicadas de forma tópica, para banhos ou através 
da ingestão da infusão das mesmas em água 
morna, também conhecida como chá. Apesar de ter 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

COMEÇAR A BEBER CHÁ

CADERNO   SAÚDE
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surgido na China e possuir maior popularidade na 
Inglaterra, aqui herdamos dos nossos ascendentes, 
o costume de recorrer ao chá sempre que algo 
em nosso organismo não está indo bem. Quem 
nunca recebeu da avó, um chazinho de boldo 
quando a barriga estava doendo? Ou um chá 
de limão com mel quando surgiam os sintomas 
desagradáveis de um resfriado?

Pois as nossas avós estavam certas! Além de 
ter sabores e aromas diferentes de acordo com 
a planta utilizada e serem responsáveis por nos 
aquecer nos dias frios e nos refrescar nos dias 
mais quentes do ano (com sua versão gelada), os 
chás também possuem propriedades antioxidantes, 
anti-inflamatórias, analgésicas, calmantes e 
desintoxicantes, entre muitas outras.

As variações de chás e seus respectivos 
benefícios à saúde são inúmeros. Mas para 
preservar as características qualitativas das plantas, 
o recomendado é evitar as versões hipertrituradas 
que são armazenadas em sachês e vendidas em 
caixinhas e preferir as folhas, cascas e flores em sua 
forma natural ou desidratada. O modo de preparo 
vai depender da matéria-prima que está sendo 
utilizada. No caso das flores, como camomila ou 
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passiflora, o ideal é coloca-las em um recipiente, 
adicionar a água fervente, abafar e aguardar de 
5 a 10 minutos para só então consumir. Já com 
as folhas, o processo se diferencia no tempo de 
descanso. Quanto maior o contato com a água, 
mais concentrado será o chá. Por fim, chás feitos a 
partir de cascas ou raízes como gengibre ou casca 
de abacaxi, devem ser levadas ao fogo junto com 
a água e deixar ferver por aproximadamente 10 
minutos, para em seguida coar e beber.

Confira a seguir, 5 benefícios que podem ser 
adquiridos com a ingestão habitual de chás:

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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u1- Aumento da disposição - chá mate, chá preto 
e chá verde. u2- Melhora da digestão - boldo, 
carqueja, cidreira, gengibre e hortelã. u3- Redução 
dos sintomas gripais - chá de alho, eucalipto com 
alecrim, chá de laranja, chá de limão com gengibre 
e chá sabugueiro. u4- Diminuição do inchaço e 
retenção hídrica - cavalinha, casca de abacaxi, 
hibisco, matcha e chá verde. u5- Melhora na 
ansiedade e ciclo do sono - camomila, erva doce, 
flor de maracujá, melissa e mulungu.
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix
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Os três novos modelos elétricos já estão disponíveis 
nas 13 concessionárias da marca habilitadas para a 
comercialização e os serviços de produtos elétricos

FOTOS DIVULGAÇÃO

Como todas as fabricantes do setor 
automotivo, a Mercedes-Benz está investido na 
eletrificação de seu portfólio de produtos. No 
Brasil, a marca da estrela de três pontas acaba 
de promover o “Mercedes-Benz Electric Day” no 
Parque do Ibirapuera, a mais importante área 
verde da cidade de São Paulo. No evento, foram 
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apresentados três novos modelos elétricos para 
o mercado brasileiro – os utilitários esportivos 
EQA 250 e EQB 250 e o sedã EQE 300. Os três se 
juntam ao SUV EQC 400 4Matic, apresentado 
no Brasil em agosto de 2020, e ao sedã EQS 53 
4Matic+, que desembarcou em julho deste ano. 
“São cinco produtos com características técnicas 
únicas e capazes de entregar o melhor para 
vários tipos de clientes, sejam mais urbanos, 
mais clássicos ou mais esportivos” comemora 
Evandro Bastos, chefe de Produto Automóveis 
da Mercedes-Benz Cars & Vans Brasil. 

 Produzido em Rastatt, na Alemanha, o 
EQA será a porta de entrada para a família de 
elétricos Mercedes-EQ no Brasil. Trata-se de um 
SUV médio – 4,46 metros de comprimento, 2,02 
metros de largura e 1,68 metro de altura – com 
design esportivo e perfil urbano. A versão que será 
comercializada é a EQA 250, com 190 cavalos e 
autonomia de até 496 quilômetros (ciclo WLTP). 
O EQA utiliza a grade frontal com painel preto 
e a estrela – marca registrada dos modelos 
Mercedes-EQ – no centro. Outra característica 
de design é a faixa de luz contínua na frente e 
na traseira. Uma faixa de fibra óptica horizontal 
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conecta as luzes diurnas dos faróis full-led. Os 
destaques de cor azul dentro do farol reforçam 
a assinatura “Mercedes-EQ”. Atrás, as lanternas 
de leds também fundem-se em uma faixa de 
luz de leds. A bateria de íons de lítio, na parte 
inferior do veículo, tem capacidade de 66,5 kWh. 
O sistema tem capacidade de carga de 11 kWh em 
um carregador de corrente alternada (AC) e até 
100 kWh em um carregador rápido de corrente 
contínua (DC). Para reforçar o aspecto dinâmico 
e esportivo, o EQA 250 vendido no Brasil recebe 
o pacote AMG de acabamento externo e interno, 
incluindo itens como para-choques, rodas de 19 
polegadas, bancos, volante esportivo e tapetes 
desenvolvidos pela preparadora esportiva alemã. 

O PORTA-MALAS LEVA 340 LITROS 
 O EQB é o primeiro produto 100% elétrico 

da Mercedes-Benz produzido na fábrica de 
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Kecskemét, na Hungria. É 22 centímetros mais 
comprido que o EQA – tem 4,68 metros de 
comprimento – mas tem os mesmos 2,02 metros 
de largura e 1,68 metro de altura do modelo 
elétrico de entrada da Mercedes-Benz. Com o 
mesmo nível de equipamentos de série do EQA, o 
EQB traz a capacidade para sete ocupantes como 
diferencial. O modelo tem autonomia de até 
474 quilômetros com uma carga. Desenvolvido 
a partir da versão a combustão GLB, o EQB tem 
um amplo espaço interno graças à distância 
de entre-eixos de 2,83 metros. A capacidade de 
carga é de 495 litros, sendo expansível até 1.710 
litros. Os encostos dos bancos da segunda fila 
são ajustáveis em várias etapas na inclinação. 
Para o Brasil, o EQB 250 utiliza o mesmo conjunto 
mecânico de 190 cavalos do EQA.

 O EQE tem pretensões distintas. Fabricado em 
Bremen, na Alemanha, utiliza uma plataforma de 
desenvolvimento exclusiva para os elétricos da 
marca, a MEA (Modular Electric Architecture). É 
um sedã executivo, de caráter esportivo e luxuoso, 
com uma autonomia superior a 600 quilômetros 
com apenas uma carga de sua bateria de 89 kWh. A 
linha de design aerodinâmica da marca chamada 
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de “Sensual Purity” é refletida em superfícies 
modeladas e transições suaves, com destaque 
para a grade frontal com acabamento brilhante 
e a estrela da Mercedes-Benz multidimensional. 
Com porte comparável ao Classe E ou ao CLS, 
tem 4,94 metros de comprimento, 2,10 metros de 
largura e 1,51 metro de altura, com entre-eixos de 
3,13 metros. A versão escolhida para o Brasil é o 
EQE 300 com motor síncrono permanente (PSM) 
de 245 cavalos, equipado com a transmissão 
elétrica (eATS), com todo o conjunto montado 
no eixo traseiro. A bateria de íons de lítio tem um 
conteúdo de energia útil de 89 kWh. O fato de o 
EQE ter como base uma arquitetura totalmente 
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elétrica abriu novas possibilidades de design para 
seu conceito de segurança. Uma posição mais 
favorável pode ser escolhida para a instalação da 
bateria, em uma área protegida contra colisão na 
parte inferior da carroceria. A tela de assistência no 
visor do motorista mostra a operação dos sistemas 
de ajuda à condução em uma visão de tela cheia. A 
capacidade do porta-malas é de 430 litros.

 Toda a linha elétrica da Mercedes-Benz vem 
com teto solar panorâmico e com Pacote de 
Assistência à Condução que inclui assistentes 
ativos de distância, de direção, de frenagem, de 
manutenção de faixa e de ponto cego, além de 
assistentes com alerta de tráfego cruzado e de 
aviso de desembarque. O EQE acrescenta apoio 
para manobras evasivas, sensores traseiros 
para manutenção de faixa, assistente ativo de 
estacionamento com Parktronic e câmera 360 
graus. Os três novos modelos elétricos já estão 
disponíveis nas 13 concessionárias da marca 
habilitadas para a comercialização e os serviços 
de produtos elétricos Mercedes-EQ, com preços 
públicos sugeridos de R$ 480.900 para o EQA 250, 
de R$ 502.900 para o EQB 250 e de R$ 709.900 
para o EQE 300. No Brasil, todos os elétricos da 



ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022    125  

8/14

Mercedes-Benz incluem um pacote de energia 
desenvolvido em parceria com a Enel X, com um 
carregador Wallbox e instalação. Vêm com três 
anos de manutenção preventiva já inclusa e três 
anos de garantia de fábrica.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Uns e outros

 No EQA e no EQB, a posição do banco é 
alta, como é típico dos SUVs. O sistema de 
infoentretenimento MBUX (Mercedes-Benz 
User Experience) dos dois modelos vem com 
uma tela de 10,2 polegadas que disponibiliza 
telas e gráficos de alta qualidade e controle de 
voz ativado pela expressão “Olá, Mercedes”. O 
conteúdo Mercedes-EQ no display de mídia pode 
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ser usado para acessar menus relacionados a 
opções de carregamento, consumo elétrico e 
fluxo de energia. No painel de instrumentos, há 
uma tela de 10 polegadas. O lado direito tem 
um “wattímetro”, enquanto o esquerdo pode 
ser usado para mostrar se o destino pode ser 
alcançado sem uma parada de carregamento 
intermediária. As cores mudam de acordo com a 
situação de condução. NO EQB, os dois bancos 
da terceira fila podem ser utilizados por pessoas 
de até 1,65 metros de altura. Também podem ser 
instaladas neles cadeiras para crianças.

 No EQE 350, tudo é diferente, a começar pelo 
amplo ambiente interno proporcionado pelo 
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entre-eixos de 3,13 metros. Como convém a um 
sedã executivo, no qual muitas vezes o dono 
do carro viaja no banco traseiro, há fartura 
de espaço e conforto em todos os assentos. A 
suspensão pneumática Airmatic e o sistema 
de amortecimento adaptativo ADS+ conferem 
ao sedã um conforto singular. O EQE está em 
um outro patamar em termos de sofisticação 
em relação ao EQA e EQB e vem com a última 
geração do MBUX, recentemente introduzida no 
EQS e no Classe C. Com tela de 12,9 polegadas 
e software adaptável, o conceito de controle 
e display se adapta completamente ao seu 
usuário e faz sugestões personalizadas para 
várias funções de infoentretenimento, conforto 
e do veículo. O sistema de som surround 
Burmester apresenta dois perfis sonoros para 
os comandos do veículo, o Silver Waves (mais 
sóbrico) e o Vivid Flux (mais tecnológico). 

PRIMEIRAS IMPRESSÕES
Sem fazer fumaça

 O rápido teste dos elétricos Mercedes-Benz 
EQA 250, EQB 250 e EQE 300 EQA 250 foi feito 
no trânsito urbano paulistano, nas cercanias do 
Parque do Ibirapuera. Com base em uma versão 
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modificada da plataforma MFA, que é originária 
de modelos com motores a combustão, o EQA e o 
EQB compartilham o motor de 190 cavalos e 39,26 
kgfm. Como o EQB pesa uns 70 quilos a mais 
que o EQA, o SUV elétrico menor acaba tendo 
um comportamento dinâmico sutilmente mais 
animado. Porém, ambos são bastante espertos 
e rodam embalados pelo revigorante torque 
instantâneo típico dos motores elétricos, com 
uma rodagem equilibrada. A suspensão trabalha 
de forma eficiente e a direção elétrica é bem 
calibrada. O isolamento de vibrações e ruídos 
externos dos dois tem bom padrão. O EQB oferece 
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a capacidade para sete ocupantes, ampliando 
as possibilidades de uso. A dirigibilidade dos 
crossovers elétricos é similar à dos modelos 
térmicos equivalentes, o GLA e o GLB. 
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 Já o EQE 300 foi projetado desde o zero como um 
carro elétrico. É mais recente e tem uma concepção 
mais moderna. A opção disponível para test-drive 
foi da série limitada Edition One. São apenas 13 
exemplares no Brasil – um para cada concessionária 
que vende carros elétricos da Mercedes-Benz. A 
edição traz soleira alusiva à série e acabamento 
de madeira com pequenos entalhes em azul. O 
rodar do sedã é perceptivelmente mais suave 
e o comportamento dinâmico é mais esportivo 
que o dos SUVs. Afinal, o motor do sedã entrega 
245 cavalos e o robusto torque de 56,08 kgfm. As 
retomadas têm força e permitem ao sedã arrancar 
na frente dos modelos a combustão. Conforme a 
Mercedes-Benz, a aceleração de zero a 100 km/h 
do EQE é feita em 7,3 segundos e a velocidade 
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Motor: Sistema de propulsão: motor elétrico (PSM) 
de 180 kW com transmissão elétrica (eATS), com 
conjunto montado no eixo traseiro Potência: 245 
cavalos Torque: 56,08 kgfm  Direção: elétrica 
Bateria: íons de lítio com 89 kWh Dimensões: 4,94 
metros de comprimento, 2,10 metros de largura e 
1,51 metro de altura, com entre-eixos de 3,13 metros 
Peso: 2.355 quilos Autonomia: até 645 quilômetros 
(WLTP) Suspensão: quatro braços na dianteira, 
multibraços na traseira Freios: disco ventilado nas 
quatro rodas  Pneus: 235/35 R21 / 285/30 R21
Capacidade do porta malas: 430 litros
Preço: R$ 709.900

FICHA TÉCNICA
MERCEDES-BENZ EQE 300

máxima é de 210 km/h (limitada eletronicamente). 
O volante tem pegada esportiva, a direção é direta 
e torna-se mais pesada quando o motorista adota 
o modo “Sport”. Como é comum nos elétricos, é 
possível controlar aceleração e frenagem usando 
apenas um pedal – ao aliviar o pé do acelerador, a 
frenagem é acionada. O motorista pode selecionar a 
desaceleração em três estágios (D+, D, D-). 

14/14
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SURPRESA NO SEGUNDO LUGAR
Pela projeção feita a partir do dia 28 de outubro, 
a venda de carros de passeio e de comerciais 
leves ficaria em 170.008 unidades no décimo 
mês do ano, representando uma alta de 5,3% 
ante setembro. O hatch compacto Hyundai HB20 
aparece em primeiro, com 9.652 emplacamentos, 
seguido pelo SUV compacto Chevrolet Tracker, 
que com 8.865 emplacamentos aparece pela 
primeira vez na briga dos carros mais vendidos 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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SINAL VERDE
A Jaguar apresenta ao mercado brasileiro 
o novo F-Type edição especial BRG, com 
unidades limitadas. O nome “BRG” remete à 
cor British Racing Green, utilizada nas pistas, 
celebrando o histórico de vitórias e a tradição 
da Jaguar em competições, incluindo as sete 

do país. As posições seguintes são ocupadas 
pela picape compacta Fiat Strada (8.321), pelo 
hatch compacto Chevrolet Onix (8.155), pelo 
sedã compacto Onix Plus (7.730), pelos Fiat hatch 
compacto Argo (7.106) e subcompacto Mobi 
(7.080), pelo subcompacto Renault Kwid (6.054), 
pelo SUV médio Jeep Compass (5.244) e pelo SUV 
compacto Volkswagen T-Cross (5.135). (Colaborou 
o consultor Marcelo Cavalcante)
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NOVIDADES A CAMINHO
Após os lançamentos dos novos City, sedã e 
hatch, e HR-V, com duas opções de motorização 
(aspirada e turbo), a Honda anuncia quatro 
novidades para 2023. A décima primeira geração 
do Civic será híbrida, prevista para janeiro, vinda 

conquistas nas 24 Horas de Le Mans. Produzido 
em Castle Bromwich, na Inglaterra, o modelo 
chega com o preço de R$ 600.680. O F-Type 
BRG está equipado com motor 2.0 Ingenium 
turbo de quatro cilindros com 300 cavalos 
de potência e 40,8 kgfm de torque a partir de 
1.500 rpm, acoplado ao câmbio automático 
Quickshift de 8 marchas. Com uma calibração 
extremamente afinada, o câmbio tem trocas 
mais responsivas e imediatas, tanto pela 
alavanca SportShift no console quanto pelas 
borboletas atrás do volante. Ele recebeu ainda 
o pacote Black Pack externo e interno, novas 
rodas de 20 polegadas de cinco raios Gloss 
Black, pinças de freio exclusivas em preto e teto 
elétrico retrátil em marrom. De acordo com 
a Jaguar, o F-Type BRG acelera de zero a 100 
km/h em apenas 5,7 segundos e pode alcançar 
250 km/h de velocidade final. 
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da Tailândia. O sedã será comercializado em 
versão única, com a tecnologia e:HEV. O próximo 
ano será também marcante para os “puristas” da 
marca oriental no que diz respeito a esportivos, 
com a chegada do primeiro Civic Type R ao Brasil. 
Ele deve desembarcar aqui no primeiro semestre, 
com carroceria hatch, importado do Japão. A 
Honda terá ainda um SUV inédito no país, o ZR-
V, desenvolvido com base na nova geração do 
Civic, com porte entre o HR-V e o CR-V. Importado 
do México, o modelo tem chegada prevista para 
o segundo semestre. A lista de apresentações da 
Honda para o Brasil em 2023 terá também a nova 
geração do CR-V, no segundo semestre. Além de 
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CUSTOMIZAR É PRECISO
A Nissan revelará seis carros-conceito no 
Sema Show 2022, em Las Vegas, de 1o a 4 de 
novembro. A linha da marca japonesa no evento 
tem veículos elétricos, de desempenho de rua e 
pista e off-roads para inspirar os proprietários a 
personalizar seus carros. Esse é o maior apelo do 
Sema Show. O maior destaque será a primeira 
aparição pública do novo Z GT4. Nos elétricos, em 
parceria com a Tommy Pike Customs, a fabricante 
mostrará dois conceitos. O primeiro é o projeto do 

suas linhas totalmente novas e mais imponentes 
– conforme a marca japonesa -, o CR-V trará a 
motorização híbrida e:HEV.
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 “JET LAG” DE TRÊS ANOS
A Stellantis anuncia com todas as pompas e 
circunstâncias a chegada de sua “revolução 
elétrica” ao Brasil no início de novembro, o 
e-2008. Mas o lançamento do elétrico da Peugeot 
está atrasado mais de três anos em relação à 
Europa. A marca francesa começará a vender o 
modelo, que tem autonomia de 320 quilômetros, 
na segunda quinzena do mês, devendo o preço 
ficar em cerca de R$ 300 mil. O e-208 custa R$ 265 
mil. Lançado em 2019 no Velho Continente, o SUV 

Sunny Leaf, uma picape clássica com “powertrain” 
do famoso modelo “verde” da Nissan. O Ariya 
Surfwagon terá design retrô unido à tecnologia 
de ponta, criando uma repaginação do novo 
crossover totalmente elétrico Ariya. A Frontier 
norte-americana, reestilizada recentemente, 
deve inspirar os preparadores a transformá-
la para suas personalidades e atividades 
preferidas. Os aficionados pela linha Z devem 
ficar entusiasmados com o Nismo Accessorized Z, 
que apresenta novos componentes e acessórios 
para o Z, incluindo itens para os motoristas 
que desejam personalizar ou adicionar um 
turbocompressor duplo no ícone. 
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e-2008 tem potência de 136 cavalos e 26,5 kgfm 
de torque, com baterias de 50 kWh. Ligado na 
tomada doméstica, o e-2008 demora cerca de 16 
horas para a recarga completa. Com um Wallbox, 
o tempo cai para cinco horas. O modelo aceita 
ainda recarga rápida DC, com meia hora para 
atingir 80% da carga. Nos equipamentos, o e-2008 
traz condução semiautônoma, com assistente 
de mudança de faixa e controle de velocidade de 
cruzeiro adaptativo. O carro estaciona sozinho, 
freia de forma automática em emergências e 
reconhece placas de trânsito. 
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MUITO LONGE DA EUROPA
A União Europeia determinou que os automóveis 
movidos a combustão serão banidos do bloco 
até 2035 – o Reino Unido e a França já tomaram 
essa posição com o prazo sendo a partir de 
2030. A mudança segue o que foi acordado 
entre nações e montadoras na COP26 (vigésima 
sexta Conferência das Nações Unidas sobre 
Mudança do Clima, ocorrida em 2021). A União 
Europeia, o Parlamento Europeu e a Comissão 
Europeia acordaram que os montadoras precisam 
eliminar 100% das emissões de CO2, tornando 
impossível a venda de novos automóveis movidos 
a combustíveis fósseis nos 27 países do bloco. 
A pressão legislativa é um dos fatores que estão 
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PARA RECUPERAR O BRILHO
Quando ocorre uma batida no carro, além da 
segurança e dos gastos médicos e materiais, 
há a preocupação com os possíveis danos no 
veículo. Um deles é na pintura. Mesmo que 
sejam pequenos arranhões, quando o assunto 
é repintura, muitos produtos são utilizados 
para conseguir fazer o reparo e dar cara de 
nova à carroceria. A Anjo Tintas – empresa 
brasileira que atua nos setores de construção 
civil, automotivo, industrial e embalagens – dá 
dicas gerais para esse momento:

fazendo as montadoras buscarem alternativas, 
como a eletrificação total dos seus veículos. O 
Brasil, contudo, deve ficar fora desse panorama 
ainda por um bom tempo, convivendo com os 
carros poluentes, abrindo espaço para os híbridos 
e só depois entrar de vez na seara dos totalmente 
elétricos. Segundo dados da Associação Brasileira 
de Veículos Elétricos (ABVE), o Brasil teve 6,4 mil 
emplacamentos de híbridos (principalmente) e 
de elétricos em setembro deste ano, uma alta de 
50,4% em relação ao mês anterior. Porém, esses 
resultados estão muito longe de alcançarem os 
dos países da União Europeia. 
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uBuscar tintas com qualidade, durabilidade e 
facilidade na hora da aplicação.

uTendo em vista que os trabalhos de reparo 
normalmente não são feitos em todo o veículo, 
escolher a cor exata à do modelo envolvido em 
acidente é ponto fundamental no processo de 
repintura.

uA escolha da tinta para a pintura automotiva 
pode fazer diferença dentro das oficinas. Por isso, 
é importante estar atento ao rendimento e custo-
benefício do produto, para fazer um bom trabalho 
no menor tempo possível. Um dos pontos a serem 
considerados no quesito é a secagem do produto.



OLHO VIVO

MORGANA
Cantora lança novo single “Que Seja” 
com destaque nas plataformas digitais

EDIÇÃO 265



Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 

ANO 4 - ED. 265- 7/5/2022 – 143  

CLIQUE        E ACESSE

144144   Editorial

148 148  Capa da semana

152152   Ecledson - salão de beleza

154154   Sociedade

168168   Roteiro cultural

173173   Circulando

ÍNDICE

mailto:comercial@cinformonline.com.br
https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262


ANO 4 - ED. 265 -7/11/2022     144   

Após sete longos anos de muita torcida e apelo 
dos foliões, o Pré-Caju voltou ainda mais bonito, 
animado e com o clima nostálgico.

Uma festa democrática e muito segura que 
reuniu milhares de sergipanos e turistas dentro 
dos blocos, nos camarotes e na pipoca.

Uma das principais atrações, o cantor Léo 
Santana, puxou o Bloco Vem com o Gigante e se 
emocionou com o grande público seguindo seu 
trio. O artista disse que foi seu maior público após 
a chegada da pandemia, agradeceu a Deus pela 
vida de todos, parabenizou Fabiano Oliveira e toda 

1/5

OLHO VIVO

O PRÉ-CAJU 
VOLTOU AINDA MELHOR 

EDITORIAL
1/4
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turma da Augustus pela organização e vibrou com 
esse reencontro contagiante com os fãs.

Um ponto alto da apresentação de Leo foi 
a participação da sua esposa, a dançarina Lore 
Improta que arrasou no contagiante gingado para 
a alegria do público.

Além de Leo Santana, a maior prévia 
carnavalesca do Brasil contou com Durval Lelys 
que foi o primeiro artista a se apresentar na 
festa em 1992, com o Com Amor, justamente na 
Orla da Atalaia, o sucesso foi tão grande que o 
projeto de férias se consolidou como a maior 
micareta do país. 

Asa de Águia com Durval sempre participou do 
Pré-Caju, até 2014. O retorno do evento marcou a 
estreia de Durval como cantor solo.

Também fazem parte da história da prévia 
carnavalesca e marcaram presença Bell 
Marques, Ivete Sangalo, Claudia Leitte, É o 
Tchan, Armandinho, Cid Natureza, Harmonia 
do Samba e Saulo Fernandes que fez do limão 
uma limonada no circuito.
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Saulo puxou o Bloco Obaiuno e quando o 
trio se aproximou do Camarote Aju, apresentou 
problemas técnicos. O cantor não parou, desceu 
e se divertiu com os foliões até O problema ser 
resolvido. No meio da multidão, Saulo cantou 
sucessos como Odisséia e We are Carnaval.

Outros artistas também se apresentam como 
Samyra Show, Alexandre Peixe e Rafa e Pipo. 
Samyra fez uma linda homenagem a Paulinha 
Abelha no Camarote Aju.

Estrearam no Pré-Caju, Luanzinho Moraes, 
Quinto Round e Avine Vinny. 

O clima de noltagia emocionou foliões com 
o retorno da festa com mais tranquilidade e 
melhores atrações. Foi o reencontro com os 
artistas que amamos. A Orla da Atalaia foi testada 
e aprovada para continuar recebendo a micareta.  
O mais bonito foi ver gente de todas as gerações 
juntas, de crianças a idosos. Gente de todas as 
classes sociais reunidas e celebrando a vida com 
muita felicidade estampada no rosto.

Ocorrências policiais? Até pode ter tido algo 

EDITORIAL
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com menor proporção, e o mínimo possível 
mas eu não vi nenhuma até de violência ou 
insegurança. O Policiamento foi reforçado, 
ao mesmo tempo, os foliões foram prontos 
para comemorarem o retorno do Pré-Caju e 
aproveitaram até o fim no mesmo clima.

Além disso tudo, a aqueceu a economia, 
gerou empregos, lotou os hotéis e restaurantes, 
fortaleceu o comércio ambulante, deu força aos 
trabalhadores informais como motoristas de 
aplicativo, costureiras e lojas de roupas e sapatos.

Parabéns a Fabiano Oliveira por todo empenho 
e persistência. Trazer o Pré-Caju de volta não 
era uma missão fácil mas você nunca desistiu do 
maior evento popular de Sergipe que idealizou na 
década de 90.

Parabéns a toda equipe da Augustus 
como Yuri Rocha, Wadson Araújo e Osanilde 
Oliveira que mais uma vez mandou bem como 
assessora da maior prévia carnavalesca do país. 
E que venha o Pré-Caju 2023!
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MORGANA LANÇA NOVO SINGLE 
“QUE SEJA” COM DESTAQUE NAS 

PLATAFORMAS DIGITAIS
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Artista é a novidade do 
cenário musical sergipano

Confira a música “Que Seja” no Youtube da Artista
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A cantora 
sergipana 
Morgana acaba 
de lançar sua 
mais nova 
música de 
trabalho “Que 
Seja”, com 
destaque para 
uma pegada 
mais pop e 
refrão chiclete, 
sintetizador 
marcante e voz 
poderosa. 

O single 
está disponível 
em todas as 
plataformas 
de streaming e também possui um lyric vídeo e 
um mini-doc sobre a produção no canal oficial 
da cantora no Youtube. Esses dois últimos com 
direção da filmmaker Bruna Lopes. A canção 
ganhou destaque em principais plataformas 
sendo capa da playlist oficial Fresh Finds Brasil 

Canção ganhou destaque 
em principais plataformas
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no Spotify, e marcando também presença em 
duas playlists oficiais do Youtube Music. Pode-
se compreender ao ouvir esse single que é 
um convite a viver de uma maneira diferente, 
celebrar a vida, ver sob a retina pluralizada que 
há o melhor sempre. 

Letrista ímpar, suas composições têm ganhado 
evidência, recentemente uma parceria sua com 
o também compositor Jordan Villas, foi lançada 
no álbum do duo Àvuá dos artistas Jota.Pê & 
Bruna Black. O lançamento de “Que Seja” estreia 
com um pós-significante: uma session gravada 
em parceria com artistas locais do meio musical 
e com lançamento para o início de novembro 
em todos os canais de streaming, além de uma 
versão disco music como faixa extra. 

Morgana vem despontando e despertando 
encantamento por onde passa, o aumento de 
seguidores em sua rede principal, instagram, e o 
aumento de inscritos em seu canal do Youtube, 
com o projeto de interpretações e músicas 
autorais postadas semanalmente comprova: 
Morgana é uma pérola negra a reluzir no mundo 
da música brasileira.  

CAPA DA SEMANA
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CARREIRA
Aos 19 anos, 

Morgana é cantora 
e compositora 
sergipana, artista 
da nova geração 
da MPB e do Pop 
Brasileiro. Com 
violão desde os 
8 anos de idade 
por influência de 
seus pais, o passar 
dos anos e o amor 
a música a fez 
conquistar grandes 
momentos. 

Em um desses memoráveis, a artista chegou 
a obter notoriedade ao ficar em 1º lugar no 
AjuFestival – Festival de Aracaju e em outro 
marco, quando aos 15 anos participou do The 
Voice Kids 2018 onde teve três cadeiras viradas 
para seu incomparável talento no programa da TV 
Globo ao interpretar “Hey Jude”dos Beatles.

CAPA DA SEMANA

Morgana vem despontando 
no cenário musical
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SOCIEDADE

Para ajudar mulheres a superar crenças limitantes 
adquiridas no passado e alcançar o sucesso, a 
coach e mentora Taíssa Rebêlo criou o método 
‘Coach Luz’ pela Criando Conexões e vai realizar 
a imersão ‘Mente Positiva’ que será realizada no 
dia 12 de novembro, a partir das 9h, no Espaço 
Villa Garden Eventos, localizado no Mosqueiro. A 
idealizadora do Método Imersivo Mente Positiva é 
Taissa Rebêlo que forma coaches com seu próprio 
método e faz o convite para a imersão. “Tenho 
ajudado mulheres a se libertarem de culpas, 
medos, pesos de traumas, e encontrar sentido 
na vida. A imersão será incrível e é uma grande 
oportunidade para superar limitações impostas por 
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Representantes do Ministério do Turismo e 
Universidade Federal Fluminense, estiveram 
em Itabaiana para conhecer de perto a farinha 
de mandioca de Sergipe que faz parte da Rota 
Caminhos da Serra de Itabaiana que foi criada 

crenças do passado que bloqueiam novos rumos 
da vida, as inscrições são limitadas e ninguém 
pode perder”, convida. A jornalista Tamires Franci 
vai ser a mestre de cerimônia do evento que 
vai contar com os seguintes palestrantes: Grace 
Franco, a personal treinar, Clarisse Carvalho, a 
sexóloga Régia Britto, terapeuta sistêmica Jânzia 
Gomes, nutricionista Andréa Gonçalves, psicóloga 
e sexóloga Régia Britto e Michelle Miranda que é 
fisioterapeuta e professora de Yoga. l
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O vereador Ricardo 
Marques (Cidadania) 
denunciou que tem 
recebido muitas 
reclamações por 
falta de fraldas 
nas Unidades 
Básicas de Saúde 
de Aracaju.“Tenho 
recebido diariamente 
diversos pedidos de 
ajuda de pessoas que 
precisam de fraldas, e 
o que parece a falta é 

em 2020 com idealização da turismóloga Ellen 
Carvalho. Foi a primeira rota de turismo rural criada 
em Sergipe e em 2021 se tornou Projeto de Lei de 
autoria da deputada Kitty Lima com aprovação por 
unanimidade na Assembleia Legislativa de Sergipe. 
Durante os roteiros da Rota Caminhos da Serra 
de Itabaiana, o turista pode acompanhar de 
perto e participar do trabalho de uma casa de 
farinha, na qual duas famílias de mulheres se 
revezam a cada semana para elaborar comidas 
típicas e, assim, garantir o sustento. l
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O projeto Mais 
VOCÊ realizado 
no Leide Freitas 
Estética Avançada 
está na sua 
segunda edição 
e promete levar 
saúde e bem-estar 
para quem deseja 
começar o verão 
com um corpo 
mais saudável. 
O projeto reúne 
profissionais de 
diversas áreas 
da saúde e visa 

generalizada. As reclamações que recebo vêm 
de idosos, que precisam de fraldas geriátricas, 
a mães que têm filhos e filhas com algum tipo 
de deficiência e também precisam de fraldas.”, 
denuncia Ricardo Marques. O parlamentar 
disse ainda que já entrou em contato com 
a Secretaria da Saúde de Aracaju e enviou 
ofício para a Prefeitura de Aracaju mas até o 
momento não teve obteve resposta. l
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Todo mundo sabe 
que emagrecer nem 
sempre é uma tarefa 
fácil. Muitos sabem 
que para alcançar e 
manter o peso ideal dois 
fatores são essenciais: 
alimentação saudável e 
a prática de exercícios 
físicos. Pensando 
nisso, o Projeto Mais 
VOCÊ, idealizado pela 
esteticista Leide Freitas, 
contará também com a Coach de Emagrecimento, 
Patrícia Cavalcanti, que auxiliará os pacientes do 

buscar sua melhor versão com qualidade de 
vida. Nesta edição, a Prof(a) de Educação Física 
e Coach Ritbox Daise Farias ministrará aulas 
de Ritbox, programa de treino ritmado, que 
proporciona a perda de gordura, o ganho de 
massa, como também definição, fortalecimento 
e definição muscular. Os interessados em 
participar podem entrar em contato através 
do Instagram do (@leidefreitas.estetica) para 
saber todos os detalhes. l
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“Sergipe terá a melhor primeira-dama dos últimos 
anos”. A declaração é do ex-vereador e advogado, 
Armando Batalha Júnior. Ele confia no trabalho 
social que Érica Mitidieri pode desenvolver a partir 
de 2023. “Tenho certeza que a mulher vai ter seu 
local de protagonismo em nosso estado, pois a 

projeto. O Coaching para Emagrecimento vem 
sendo um aliado daqueles que desejam perder 
ou manter o peso, pois conduz a pessoa a mudar 
hábitos sabotadores que a impedem de levar 
uma vida saudável. Além disso, ajuda na adoção 
de comportamentos que auxiliarão na redução 
e manutenção de peso. Os interessados em 
participar do projeto podem entrar em contato 
através do Instagram do (@leidefreitas.estetica) 
para saber mais detalhes. l
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O escritório Ágora 
Arquitetos está 
marcando presença 
na 2a edição da Casa 
Cor Sergipe, um dos 
maiores eventos 
de arquitetura e 
design de interiores 
da América Latina 
que acontece 
no centenário 
Castelinho, tradicional 
imóvel do bairro 
industrial. Com 
ambiente assinado 
pelo arquiteto Maicon 

futura primeira-dama tem um olhar diferente e 
sensível para as pautas que defendem o sexo 
feminino”, destacou o ex-vereador.  Armando 
Batalha Júnior teve um papel importante 
na campanha eleitoral de Fábio Mitidieri, 
especialmente durante o segundo turno na cidade 
de São Cristóvão, onde Fábio recebeu um total de 
22.457 votos no último domingo, estabelecendo uma 
diferença de 2.078 votos para Rogério Carvalho. l
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O cantor baiano 
Robinho Show está 
comemorando a 
marca de 2 milhões 
de plays nas 
plataformas digitais 
e se preparando 
para a sua primeira 
turnê em São Paulo 
no início de janeiro 
de 2023. Autor do 
hit “Tatuagem”, 
que estourou em 
estados como 
Bahia, Alagoas e 
Sergipe, Robinho 
é um dos artistas 
que mais crescem 

Amorim e pela designer de interiores Ândrea 
Fonseca, intitulado ‘Casa Siri ‘Y-pe’, os profissionais 
se inspiraram na organicidade, cores e elementos 
naturais da paisagem do living para o Rio Sergipe 
para garantir a sensação de aconchego e bem-
estar ao projeto que se destaca ainda pelas peças 
autorais assinadas pela dupla. l
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Na última terça-feira, 25, 
foi realizada a 2ª edição 
do  “Formulando com a 
Farmacêutica”  no cinema 
do Espaço Alquimia 
Cultural e a palestra tema 
foi “Como inovar nas 
formas farmacêuticas 
com fitoterápicos”, 
que foi ministrada pelo 
professor e farmacêutico  

atualmente no ritmo da sofrência e vai atingir 
novos públicos a nível nacional nas cidades 
paulistas levando o arrocha nordestino para outro 
patamar.  “Estou muito feliz com esta turnê em 
São Paulo. É sinal de que estamos no caminho 
certo, sempre trabalhando e fazendo o melhor 
pelo público que me recebe com muito carinho 
por onde quer que eu vá”, destacou Robinho. 
Recentemente, Robinho lançou seu mais novo CD 
na plataforma Sua Música chamado de “Robinho 
Show Ao Vivo Outubro” com um dos repertórios 
mais atualizados do Brasil, que conta com grandes 
sucessos nacionais do ritmo e lançou o feat 
“Bebendo dobrado” com a cantora Priscila Senna. l
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Super mulheres - A presidente do Grupo 
Constat, Ivana Torres, e a diretora-executiva, Ana 
Pontes, acertaram em cheio ao lançar campanha 
contra o assédio e a violência contra a mulher. 
A ação foi idealizada para ser implementada 
durante os dias de Pré-Caju, uma vez que o 

Luiz Moreira, que é diretor do Instituto Hi 
Nutrition. O público alvo foram nutricionistas que 
puderam conhecer outras formas farmacêuticas, 
além de cápsulas, para auxiliar na prescrição 
de fitoterápicos. O evento foi realizado pela 
Farmacêutica Farmácia de Manipulação em 
parceria com o Florien Fitoativo. l
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Influencers engajadas - As blogueiras 
Sannany e Luiza Alfacinha estão arrasando na 
campanha publicitária de combate ao assédio 
e à violência contra a mulher desenvolvida pela 
Vitalmed Constat para o Pré-Caju 2022. A dupla 
tem influenciado cada vez mais seguidores a 
se engajarem na campanha através do uso 
das pulseiras com as frases, “Não é Não” e “O 
amor não causa dor”. A Vitalmed Constat é 

Grupo é apoiador do evento e será o responsável 
pela proteção médica nos blocos e camarote Aju 
durante os três dias de folia. Arrasaram! l
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O Pré-caju, 
carnaval fora de 
época de Sergipe 
atraiu milhares de 
turistas, artistas e 
personalidades para 
Aracaju todos os 
anos. Convidado 
especial da TV 
Atalaia, afiliada da Tv 
Record, o jornalista 
e colunista social 
Dênison Ventura Bittencourt foi destaque na 
transmissão e entrevistou várias personalidades 
sergipanas, artistas e influencers nacionais, 
que foram curtir os três dias de folia na cidade. 
Queremos mais Dênison na TV Atalaia!l

Quem comemorou a vitória do presidente 
eleito, Lula, foi o suplente de deputado 
estadual, Sérgio Reis. No segundo turno, Reis 
votou em Lula, atendendo um pedido do 
clamor popular, principalmente em Lagarto 

uma das apoiadoras do Pré-Caju e levará uma 
megaestrutura de Saúde para atender foliões nos 
blocos e Camarote Aju. Incrível!! l
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onde Lula obteve mais de 70% dos votos 
válidos. Sérgio Reis tem uma relação muito 
estreita com o líder do MDB, deputado federal 
reeleito por Alagoas, Isnaldo Bulhões. l

Quem cumpriu muito bem seu papel na região 
Sul e Centro-sul, nas estratégias e militância digital 
em prol do governador eleito Fábio Mitidieri foi o 
profissional de Marketing, escritor e historiador, 
Alexandre Fontes, da cidade de Lagarto. Na última 
segunda-feira, 31 de outubro, Alexandre Fontes, 
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Hoje é dia de festa! 
Quem comemora 
aniversário nesta 
segunda-feira, 07, é 
o cirurgião-dentista 
e sanitarista. 
Dr. Erik Barros. 
Parabéns, doutor! 
Vida longa e muita 
prosperidade..l

cumpriu a promessa raspando a cabeça em Jairo 
Barbearia, em Lagarto. Ele estava acompanhado 
do seu companheiro, Erik Barros e demais amigos 
que militaram juntos nestas eleições.l

12/14SOCIEDADE
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TBT DA SÓ 
LAMENTO
A temporada de 
verão do Lounge 
Araras será aberta 
no feriado de 2 
novembro com 
um show que 
promete mexer 
com os sentimentos 
dos pagodeiros 
sergipanos. É o TBT 
da Só Lamento, 
evento que vai 
relembrar os 
famosos fins de tarde com pagode que marcaram 
os anos 2000 em Aracaju. O cantor Matheus 
Andrade também é presença confirmada na festa. 
Depois de cinco anos morando fora do país, o 
cantor Tácito Macêdo está em Aracaju e reunirá 
os músicos da banda Só Lamento para a festa. 
“Foram nove anos de banda. Então, vamos reunir 
músicos, como Matheus Silva, Dumbo e Neto, para 
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fazer um repertório especial, relembrar as músicas 
da época da Só Lamento e trazer a nostalgia 
gostosa da época da banda”, disse. Realizado pela 
Arena Samba Clube, o evento é exclusivo para 
convidados e acontece no Lounge Araras, um 
espaço diferenciado na rooftop do Araras Praia 
Hotel, localizado na Avenida Rotary, n° 125, no 
bairro Atalaia. Para garantir seu passaporte e curtir 
essa verdadeira viagem no tempo, é preciso entrar 
em contato pelo WhatsApp (79) 99182 4987. Corra 
porque os convites são LIMITADOS! l

FEIJOADA DA ADVOCACIA
No dia 19 de novembro, as advogadas e 
advogados do Estado têm um encontro marcado 
na edição 2022 da Feijoada da Advocacia. Ao som 
das bandas Bruninho Top7, Samba de Moça Só e 
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Samba do Arnesto, o evento promete um clima de 
grande confraternização. A tradicional celebração 
acontece a partir das 12h, no Clube da Caixa - 
Avenida Melício Machado, 820, Bairro Aeroporto, 
em Aracaju. Os ingressos podem ser adquiridos 
na sede da OAB Sergipe, na CAASE, nas regionais 
da OAB, Fóruns Integrados do DIA - Sala da 
Advocacia, TRT e no Fórum Gumersindo Bessa.l

RENATO 
PIABA EM 
ARACAJU
Renato Piaba 
retorna a 
Aracaju, 
dia 20 de 
novembro, 
com Show 
‘Quarentena’. 
o humorista 
irá abordar 
assuntos relacionados ao período de isolamento, 
fins e começos de relacionamentos, experiências 
pessoais, entre outros temas. Falar do cotidiano é 
sua marca registrada! Os ingressos já estão a venda 
na bilheteria do teatro, e pelo Ingresso Digital.l
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GUILHERME 
ARANTES 
COMEMORA 45 
ANOS EM ARACAJU
Em comemoração 
aos seus 45 anos de 
carreira, Guilherme 
Arantes está de volta 
a Sergipe com seu 
novo show e vai se 
apresentar no dia 16 
de dezembro, a partir 
das 21h no Teatro Tobias Barreto, em Aracaju. 
“A Desordem dos Templários” é o nome do 
show o artista que é considerado um dos mais 
importantes cantores e compositores do país. 
Em seu novo show, Arantes revisita os maiores 
sucessos da sua carreira e promete lançar novos 
também. Entre os maiores sucessos de Guilherme 
estão: Meu Mundo e Nada Mais; Amanhã; Cheia 
de Charme; Êxtase; Um Dia Um Adeus; Deixar 
Chover; Planeta Água; Brincar de Viver. Muitos 
fizeram parte de trilhas sonoras de novelas da 
Rede Globo. Os ingressos podem ser adquiridos 
na bilheteria do teatro ou através do site da 
Guichê Web. As meias entradas são limitadas! l
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ODONTO FANTASY ESTÁ DE VOLTA
Considerada a maior festa fantasia do Brasil, a 
Odonto Fantasy acontece no dia 3 de dezembro, a 
partir das 19h30, na Orla de Atalaia, com shows de 
Pedro Sampaio, Claudia Leite, Turma do Pagode, 
Zé Vaqueiro, Parangolé e Marcynho Sensação. 
Todas as informações sobre a festa estão sendo 
disponibilizadas no perfil @sigaodontofantasy. 
Ingressos - A venda dos ingressos estão 
ocorrendo exclusivamente no site da Bilheteria 
Digital clicando aqui. Os ingressos online 
poderão ser pagos no cartão de crédito ou débito, 
por meio de pix ou boleto bancário. l
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https://www.bilheteriadigital.com/fntsy
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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